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La Kermés de la Familia 2022 fue todo un éxito, contó con la asistencia de cientos de familias
duranguenses y superó las expectativas, destacó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, junto a

su esposa, la presidenta del DIF Estatal, Marisol Rosso.

Casa por casa
Toño Ochoa
visitó a las

familias de la
colonia Isabel

Almanza con el
programa
Diciendo y

Haciendo, para
responder a

sus
necesidades,

ya que su
prioridad es

que las familias
tengan una
mejor vida.

López Gatell encabeza Comisión de investigación de meningitis
aséptica en Durango.
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En la ceremonia de
inauguración del Mundial
de Futbol Qatar 2022, las
banderas de los 32 países
se hicieron presentes junto

con las botargas que
vestían las playeras de

cada una de las naciones
que estarán sobre los ocho

estadios mundialistas.
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• Sigue el
programa Diciendo y
Haciendo
solucionando
problemas de las
familias 

• En la colonia
Isabel Almanza será
inaugurado el segundo
comedor comunitario
para garantizar
alimento a los niños 

DURANGO, DGO. 

Casa por casa Toño Ochoa visitó a
las familias de la colonia Isabel
Almanza con el programa Diciendo y
Haciendo, para responder a sus

necesidades, ya que su prioridad es
que las familias tengan una mejor
vida. 

Así lo manifestó en su recorrido,
donde comenzó a solucionar
problemas expresados en el lugar,
como la seguridad con más
iluminación, bienestar con aparatos
funcionales como sillas de ruedas,
apoyos alimentarios, y dignificación
de viviendas. 

Vecinos como la señora Claudia
Castillo Burgos lo recibieron en su
hogar para compartir su historia.
“Nunca un presidente nos había
acompañado, y menos ayudado a
mejorar nuestra vida”, destacó la
madre de familia, quien será apoyada
con un cuarto y un baño. 

Se hizo de noche atendiendo las
solicitudes de las familias, a quienes
Toño Ochoa dejó claro que la Isabel
Almanza tendrá mejores
condiciones, incluso es en este
asentamiento donde colocará el
segundo comedor comunitario de los
10 que instalará en la ciudad.

En la Isabel Almanza
las familias tendrán
una mejor vida: Toño
Ochoa
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· Duranguenses
abarrotaron las
instalaciones de la
FENADU

DURANGO, DGO. 

La Kermés de la Familia 2022 fue
todo un éxito, contó con la asistencia
de cientos de familias duranguenses
y superó las expectativas, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal quien, junto a su esposa, la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso, agradecieron la participación
de todos, pues esta navidad se
pintará una sonrisa en el rostro de
niños y niñas de escasos recursos al
recibir juguetes y aguinaldos.

"Llegaremos hasta la comunidad
más lejana, allá en la zona indígena
del Mezquital, porque todos los niños
merecen disfrutar y celebrar”,
expresó el Mandatario al recordar
que todo lo recaudado en los dos días
de fiesta, se utilizará para comprar
juguetes, aguinaldos y se destinarán
a la niñez duranguense que no tiene
la oportunidad de adquirirlos.

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso, agradeció el apoyo de
los municipios, dependencias,
partidos políticos y asociaciones no
gubernamentales, que se sumaron
para que fuera una realidad esta gran
Kermés; “gracias a todos los que
aportaron su granito de arena,
logrando así, que lo recaudado se
convierta en miles de sonrisas en
todo el estado", dijo Rosso de
Villegas.

“Esta también es una oportunidad

para poder reencontrarnos con la
familia, porque lo más importante
para el Gobierno del Estado y para
nosotros, es la unión familiar y por
eso estos espacios los debemos de
seguir rescatando", apuntó el
Mandatario al recorrer junto a su
esposa Marisol, el amplio corredor
gastronómico que dependencias
gubernamentales, empresarios,
instituciones educativas y sociedad
en general, pusieron al alcance de los
asistentes. 

En un ambiente de alegría y sana
convivencia, cientos de personas
volvieron a disfrutar de la tradicional
Kermés de la Familia, que ofreció
actividades deportivas, culturales y
artísticas para el gusto de todas las
edades, donde gracias a su
participación, niños y niñas pasarán
una navidad más cálida.

Como nunca antes la Kermés de la Familia 2022,
supera las expectativas: Esteban y Marisol
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

La Cofepris detectó tres distribuidores de
medicamentos que podrían tener relación en
el tema de la meningitis aséptica, informó la
secretaria de Salud del Estado, Irasema Kondo
Padilla, quien precisó que únicamente se trata
de lotes muy específicos, que fueron
asegurados. Hasta ahora ninguna paciente se
ha recuperado al grado de ser dada de alta.

Sin embargo, la funcionaria recalcó que se
trata de una enfermedad seria, que tiene un
periodo de incubación  largo, pero que
evoluciona a condiciones de gravedad. De
manera importante es necesario subrayar que
ninguna de los pacientes que han ingresado
a hospitalización, han podido ser dadas de
alta.

La evolución depende de los pacientes, pero
hay casos que se han convertido en graves y
hay otros que se mantiene con síntomas
leves, que tienen que ver con dolores de
cabeza, 

La funcionaria recalcó que hay expertos
nacionales e internacionales que ya han
avalado el tratamiento que se está aplicando

a las pacientes con meningitis aséptica. 
Cuestionada de manera expresa por los

medios de comunicación, la secretaria de
Salud indicó que el tema de buscar a los
responsables y aplicar los castigos
correspondientes, lo están llevando a cabo las
estancias adecuadas como es el caso de la

Fiscalía General de la República, de la Fiscalía
General del Estado de Durango y desde luego
la Comisión Federal de Protección contra
Riesgos Sanitarios y Coprised.

"Nosotros como Secretaría de Salud estamos
enfocados en atender los pacientes, en
otorgarles todo lo necesario”. Recalcó.

Detectan 3 distribuidores de medicamentos
posiblemente relacionados a la meningitis aséptica

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

El gobernador de Durango Esteban Villegas
Villarreal, señaló que en las últimas horas no
se han registrado nuevos casos de meningitis
aséptica, destacó que el presidente de la
República nombró un comité de médicos y
especialistas para la investigación y
tratamiento, el cual es encabezado por el
doctor Hugo López Gatell.

Dado que se trata de una enfermedad única
en el mundo, ahora todo el mundo está
acercándose a apoyar, el Gobierno Federal por
determinaciones del mismo presidente de la
república está apoyando pero también
algunos especialistas de Estados Unidos.

Anotó que se recibió un número importante
de médicos y enfermeras para apoyar y para
estar en los 3 turnos de manera constante con
especialistas. Lo importante es que no les falte
ni un solo segundo en el tratamiento.

"Estamos haciendo todo lo que se debe y
esperamos que con el apoyo de más médicos
y especialistas se puedan detener ya los
fallecimientos", subrayó el mandatario Estatal
al señalar que no se han tenido más altas en
las últimas horas y eso alienta un poco.

Destacó que ha tenido comunicación con el
Subsecretario de Salud del Gobierno Federal,
Hugo López Gatell y el presidente la República
nombró un equipo que justamente encabeza
el doctor Gatell.

"No vamos escatimar en nada" los pacientes
tendrán la atención adecuada cueste lo que

cueste, eso ya le corresponderá afrontarlo al
gobierno.

El asunto de dar con los responsables  se va
trabajando, no es un tema de un trabajo tan
rápido, ya se clausuró por las instancias
correspondientes, pero hay que revisar
expedientes, facturas, ir a revisar los
productos, en qué condiciones se
almacenaban, los lotes de medicamentos, etc.,
y "estamos concentrados en estar llevando
todo a México a través de la Cofepris para su
análisis".

"Ojalá pronto se tenga luz en el tema, se va
avanzando por varias rutas, no es un tema
tan rápido, pero yo creo que se está haciendo
lo correcto y por supuesto que tiene que
haber responsables y con todo el peso de la
ley se van a castigar", sostuvo.

López Gatell encabeza Comisión de investigación
de meningitis aséptica en Durango
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· "Junto al
liderazgo de Esteban,
sumemos lo mejor de
todos por Durango":
Magistrada

DURANGO, DGO. 

El gobernador Esteban Villegas
Villarreal encabezó los actos cívicos
para conmemorar el 112 Aniversario
de la Revolución Mexicana; además,
junto a cientos de familias
duranguenses, disfrutó del
tradicional desfile con la
participación de carros alegóricos,
fuerzas armadas e instituciones
educativas.

Las festividades dieron inicio frente
al monumento ecuestre de Francisco
Villa, dónde la Magistrada Presidenta
del Tribunal Superior de Justicia,
Yolanda de la Torre Valdez, pidió
sumarse al esfuerzo del Ejecutivo
Estatal para trabajar por un Durango
dónde brille el valor de su gente.

Allí, frente al monumento del
revolucionario duranguense, el
Mandatario Estatal, acompañado de
autoridades de los tres niveles de
Gobierno, realizaron guardia de
honor y depositaron ofrenda floral,
dónde a su vez, el sitio se rodeó de
personal del Ejército Mexicano,
estudiantes y personal docente.

En este evento, Villegas Villarreal
hizo entrega de la Enseña Nacional
para la escolta de la preparatoria
Diurna de la Universidad Juárez del
Estado (UJED), dónde realizaron el
juramento correspondiente a la
bandera.

Previo al desfile cívico-deportivo de
la Revolución Mexicana, el
Gobernador realizó la imposición de
insignias a los militares que, por su
esfuerzo, espíritu de servicio y
entrega a la Nación, subieron de

rango.
Posterior a ello, el desfile cívico

militar abrió paso con la Guardia
Nacional, quienes seguidos de la
escuela militar, desplegaron la
bandera tricolor monumental por la
avenida 20 de Noviembre; el
gobernador Esteban Villegas,
acompañado del alcance Antonio
Ochoa, del contingente del Ejército
Mexicano, autoridades y deportistas,
realizaron el saludo al lábaro patrio.

De esta forma, los contingentes del
desfile cívico-deportivo, recorrieron
la principal avenida de la capital,
dónde las familias disfrutaron de
carros alegóricos, adelitas, bandas de
guerra, marching band, bastoneras,
así como los contingentes de
instituciones educativas con el
desarrollo de tablas rítmicas y
equipos de porristas.

Encabeza Esteban eventos cívicos del 112
Aniversario de la Revolución Mexicana
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DURANGO, DGO. 

“Mientras las cifras oficiales no
demuestren una mejoría en el
bienestar de la gente, mientras no
se logre reducir la pobreza y la
pobreza extrema, los programas
sociales de este gobierno seguirán
siendo un fracaso social, un
desperdicio de dinero y una forma
nada velada de la compra indirecta
de votos”, consideró el diputado
Luis Enrique Benítez Ojeda.

En este sentido, presentó un
punto de acuerdo en el que exhortó
a la Auditoría Superior de la
Federación para que efectúe una
revisión específica sobre el manejo
de los recursos públicos federales
aplicados a la implementación de
los programas sociales de
Bienestar, dada la falta de
resultados en cuanto a disminución
de pobreza, desigualdad, y
desarrollo económico.

A nombre del Grupo
Parlamentario del PRI,  informó que
este año el gobierno federal
destinó a sus programas sociales
prácticamente la mitad de los siete
billones de pesos de todo el
presupuesto, cifra mayor que la que
se ejerció en 2021, sin embargo,
para el 2023 el panorama no es
diferente, más de la mitad de los
8.29 billones de pesos del están
asignados estos programas.

“Un gasto de esa magnitud,

debería de haberse ya reflejado en
mejores condiciones de los
beneficiarios y las propias
comunidades”, resaltó al dar a
conocer datos duros sobre el
reproceso del actual gobierno de la
República.

Al hacer uso de la tribuna,
puntualizó que ahora hay 3.8
millones de pobres más que en
2018 y 2.1 millones más en pobreza
extrema; en 2018 había 20.1
millones de mexicanos sin servicios
de salud; ahora la cifra asciende a
35.7 millones, aunado a ello, se han
sumado 6.9 millones de delitos, 20
por ciento más que el sexenio
anterior.

Además, el PIB tiene una caída
real de 3.5 por ciento y la inflación
acumulada esta ya cerca del 18 por
ciento, sin dejar de lado  la deuda
neta del gobierno federal ha
alcanzado los 10.5 billones de
pesos.

“La mayoría de los programas
sociales de este gobierno sólo
consisten en dar dinero sin ningún
objetivo ni meta. No se puede
asegurar que el dinero sea usado
para mejorar las condiciones de la
familia o para gastos superfluos,
simplemente no se sabe en que usa
el beneficiario ese dinero, cuando le
llega, porque además, sin reglas
claras de operación y sin requisitos,
hay innumerables denuncias de
corrupción”, precisó.

Aumento de pobreza demuestra inefectividad
de programas sociales: Benítez 

• Grandes y
pequeños disfrutaron
de este espectáculo
infantil al que
asistieron la presidenta
del DIF, Marisol Rosso
y el gobernador
Esteban Villegas

DURANGO, DGO. 

Con gran emoción, miles de

familias duranguenses, disfrutaron
del show infantil de Bely y Beto en la
velaria de la FENADU, con el cual dio
inicio a la Kermesse de la Familia
2022, y cuyo objetivo será recaudar
lo suficiente para que, en esta
navidad, no falte la alegría en los
niños de escasos recursos de
Durango, a quienes se llevarán
juguetes y aguinaldos.

Allí, la presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal y su hijo Diego,
convivieron con grandes y pequeños,
quienes no pararon de bailar y cantar
al ritmo de las melodías infantiles.

Arrancó la Kermés de la Familia
2022 con el show de Bely y Beto

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

Tan solo en la parte que le
correspondió al anterior gobierno en
2022, se detectó un desfalco de mil
450 millones de pesos en recursos
federales, informó la Contralora del
Estado, Tania Julieta Hernández
Maldonado, quien informó que ya se
dio aviso a la entidad de Auditoría
Superior de la Federación como a la
Unidad de Inteligencia Financiera.

Indicó que como nueva
administración tienen la obligación

de dar aviso a las instancias que
vigilan la aplicación de recursos
federales, para que cuando se
analicen el ejercicio fiscal
correspondiente al año 2022 se tenga
en cuenta que ya se encontró ese
desvío de recursos cuando se tomó la
administración y se evite proceder en
contra del actual sexenio, sino de
quienes resulten involucrados de la
pasada administración.

Dentro de esos 1450 millones de
pesos que se desviaron están los
recursos que reportaron los
ayuntamientos y que corresponden a

las participaciones federales que no
les fueron entregadas. Además de
otros renglones donde se presume
también el desvío de recursos.

Ahora las instancias federales ya
tienen notificado el faltante de
recursos y les corresponderá a ellas
hacer una investigación

Enfatizó que estas partidas
federales donde se detectaron los
faltantes tienen que ver recursos que
iban destinados para la Salud,
Educación y Seguridad. Esa cantidad
corresponde únicamente al ejercicio
que les tocó a ellos en el año 2022.

Notificaron desfalco de mil 450
millones de pesos a instancias
fiscalizadoras federales
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Aguas con
la carne que
consume
*Hay quienes usan
"trucos" que podrían
resultar dañinos para
la salud

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

El presidente de la Unión
Ganadera Regional de Durango,
Rogelio Soto Ochoa, alertó acerca
del consumo de carne inyectada
con conservadores y otros
químicos que podrían ser dañinos
para la salud. Esto se registra
sobre todo en la carne de cerdo
para esta temporada decembrina,
cuando la demanda del consumo
se eleva hasta en un 60%, debido
al uso elevado que tiene este
producto por la preparación de
platillos tradicionales de la
Navidad o de Fin de Año, etc.

Lo más recomendable es
comprar carne sana, de calidad y
de matanza reciente, que sea
local, pero en rastro verificado y
certificado TIF.

El entrevistado señaló que se
tienen notificaciones de que hay
quienes están inyectando la carne
para que tenga una presentación
de mayor volumen, les inyectan
agua con una combinación de
sales, ablandadores y
conservadores químicos e incluso
pueden hacer más blanda la
carne.

Estas sustancias que se inyectan
pueden llegar a ser dañinas en
aquellos consumidores que
tengan afectaciones en el
corazón, los organismos
reaccionamos de diferente
formas, puede producir infartos u
otras enfermedades.

Indicó que esta carne se puede
detectar, cuando se hace la
cocción de la misma y notar una
reducción muy clara en el
gramaje que llega a ser hasta de
300 gramos, por ello se
recomienda hacer el consumo de
carne local y en lugares donde se
tenga la certeza de una matanza
reciente.

• Coordina
Desarrollo Urbano a
dependencias para
eficientar los tiempos
de respuesta ante las
solicitudes de los
fraccionadores

DURANGO, DGO. 

Para generar más inversión en
Durango, Toño Ochoa ha instruido la
agilización de trámites para los
desarrollos de vivienda, y en ello se
trabaja, afirmó la directora de
Desarrollo Urbano, Norma
Miramontes Ayala.

Informó que se han coordinado
todas las dependencias municipales
relacionadas con autorización de
proyectos habitacionales para que
los trámites sean más rápidos.

El Gobierno Municipal escucha a

todos los sectores para fortalecer el
crecimiento de Durango,
confirmaron integrantes de la
Cámara Nacional de la Industria y
Desarrollo de Vivienda (CANADEVI),

en la última reunión para mejorar los
procesos. 

También el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera, escuchó los planteamientos

de la Iniciativa Privada, a quienes se
exhortó a cumplir todos los
requisitos para acceder a la
aprobación de nuevos conjuntos
habitacionales.

Con Toño Ochoa más desarrollo gracias a trámites ágiles

• Indispensable
impulsar acciones
afirmativas contra la
violencia de la mujer:
Vero Pérez 

DURANGO, DGO. 

Con la finalidad impulsar acciones
afirmativas contra la violencia de la
mujer e  incluir la relación político-
partidista para acreditar el delito de
feminicidio, la diputada Verónica
Pérez Herrera, presentó la iniciativa
de reformas al Código Penal del

Estado.
“En Acción Nacional, como lo

hemos hecho patente en múltiples
ocasiones, consideramos
indispensable el que en nuestra
legislación penal, todos y cada uno
de los preceptos normativos cuente
con los elementos que propicien de
manera efectiva la disminución, y en
su caso la sanción merecida, de las
agresiones en contra las mujeres de
nuestra entidad”, resaltó.

De esta manera, la propuesta
legislativa, busca incluir la relación
político-partidista que pueda llegarse
a presentar entre el sujeto activo y la
posible víctima, con lo cual, se
colman todas las hipótesis de la

condiciones que impliquen
confianza, subordinación o
superioridad, entre uno y otro,
tomando en consideración la
legislación federal que regula las
relaciones, obligaciones y facultades
de los partidos políticos de nuestro
país.

“La violencia contra las mujeres, es
una variedad que se puede
manifestar en cualquier ámbito y por
lo tanto, un feminicidio también
puede presentarse en cualquier área
en la que se desenvuelva una o varias
mujeres”, resaltó al hacer uso de la
tribuna.

La legisladora panista informó que
en  materia de investigación de

delitos que se relacionen con
homicidios de mujeres, la Corte
Interamericana de Derechos
Humanos, establece que la existencia
de datos de violencia previa y
concomitante al asesinato de una
mujer, son elementos que
necesariamente deben conducir a la
calificación de los hechos en el delito
de feminicidio.

Por ello, actualizarlos en la
hipótesis relativa al homicidio,
conllevaría invisibilizar tanto el
contexto de violencia de la víctima,
como las acciones afirmativas
realizadas en la investigación y
juzgamiento de la violencia contra
mujeres.

Proponen incluir relación político-
partidistas para feminicidio
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Permanentemente el
Municipio capacita a
los integrantes de las
empresas para
responder
adecuadamente a
emergencias 

DURANGO, DGO. 

Con simulacros y brigadas internas
en los establecimientos comerciales,
se forjan lugares seguros para todos
los duranguenses, porque prevenir es
lo más importante, especialmente en
el sector industrial, destacó Toño
Ochoa. 

Informó que la Dirección Municipal
de Protección Civil (DMPC) capacita a
las empresas para que atiendan
adecuadamente cualquier
emergencia. 

Elementos del área operativa y de
coordinación de Inspección y
Capacitación, acuden a compañías
como las maquiladoras, donde
imparten, talleres y se conforman las
brigadas internas de protección civil,
explicó Gustavo Paredes Moreno
titular de la DMPC. 

Estas capacitaciones son
permanentes, ya que “gracias a los
simulacros en donde se involucra a
todos los empleados, saben como
actuar en caso de emergencia, para
salvaguardar las vidas, prioridad de
Toño Ochoa”, afirmó el director.

Espacios más seguros para proteger
a los duranguenses: Alcalde
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Desde este mes de
noviembre y hasta el
próximo 2 de diciembre,
se puede acudir a las
unidades médicas del
IMSS, sin importar si la
persona es o no
derechohabiente

AGENCIAS

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) exhortó a toda la
población masculina a participar en

sus jornadas intensivas de
vasectomía.

Desde este mes de noviembre y
hasta el próximo 2 de diciembre, se
puede acudir a las unidades médicas
del Instituto, sin importar si la
persona es o no derechohabiente.

El objetivo es “brindar este
procedimiento ambulatorio sin
bisturí que se lleva a cabo en
cuestión de minutos y que tiene una
fácil rehabilitación”.

La vasectomía es un método de
planificación familiar definitivo con
una efectividad del 99.7% que “no
conlleva ningún riesgo e incluso hace
más placentera la relación sexual, al
evitar a la pareja preocupaciones por
un posible embarazo no planificado”,

señaló el IMSS.
Con motivo del mes de la salud

integral del hombre y de camino al

día mundial de la vasectomía, que se
conmemora el 30 de noviembre, el
Seguro Social, agregó hasta agosto de

2022 se han hecho 14 mil 981
procedimientos y se prevé cerrar el
año con más de 20 mil vasectomías.

IMSS realiza jornadas de
vasectomías en noviembre
y diciembre

AGENCIAS

Con el objetivo de unirse al día
mundial en recuerdo de las víctimas
de accidentes de tráfico, establecido

por la Organización de las Naciones
Unidas (ONU) en 2005, las
ambulancias de la Cruz Roja
Mexicana sonaron sus sirenas en
punto de las 12:00 horas de este
domingo 20 de noviembre.

El evento se realizó en 121 ciudades
de 14 estados del país  como un
homenaje para  todas las víctimas de
accidentes viales en México, señaló la
institución en  un comunicado.

Añadió que de acuerdo al INEGI,

además de las lesiones, los
accidentes de tránsito en 2021,
dejaron 40 mil discapacidades
adquiridas.

Y según el informe de la
Organización Mundial de la Salud

(OMS) sobre el estado mundial de la
seguridad vial 2018,  los daños físicos
causados por accidentes vehiculares,
son la principal causa de muerte de
niños y jóvenes de 5 a 29 años en el
mundo.

Con sirenas, Cruz Roja recuerda Día Mundial
de las Víctimas de Accidentes de Tráfico
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GOMEZ PALACIO, DGO.

Con 32 contingentes, divididos en
cuatro bloques, la mañana del
domingo 20 de noviembre se
desarrolló el Desfile Conmemorativo
del Día de la Revolución Mexicana en
Gómez Palacio ante la entusiasta
mirada de cientos y cientos de
ciudadanos de todas las edades.

Corporaciones, instituciones,
clubes sociales y planteles educativos
tomaron parte de este desfile cívico,
deportivo y cultural, teniendo por
testigo al Gobierno de Gómez Palacio,
asistiendo con la representación de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes Solís, además de la diputada
local Ofelia Rentería y el
subsecretario de Educación,
Fernando Ulises Adame de León.

Entre 15 y 20 mil ciudadanos
dispuestos a lo largo de la ruta del
desfile atestiguaron el desfile  que
dio inicio con una cubierta de
motociclistas de la Dirección de
Tránsito y Vialidad, seguido de la
benemérita Cruz Roja Mexicana,
delegación Gómez Palacio.

A la comitiva, le sucedieron
contingentes diversos, atrayendo la
atención en especial los conformados
por las policías estatal,
metropolitana y municipal, seguidas
de la Academia de Policía y el
Departamento de Educación Vial.

Por supuesto, la mayor no
participación correspondió a las
instituciones educativas de diverso
niveles, que exhibieron desde sus
escoltas, banda de guerra y
musicales, equipos deportivos y de
danza folclórica, entre otros.

Bomberos y Protección Civil se

llevaron el aplauso del público con
sus diversas maniobras ejecutadas
con cables, poleas, escaleras y
equipos especiales, mientras que en
lo emotivo llamó la atención la
presentación de un capitán
honorario de la Policía Municipal en
la persona del pequeño Jesús
Alejandro García.  

Para cerrar el desfile, la Dirección
del Deporte y sus diversas academias
y escuelas recibieron la aclamación
de los presentes al exhibir sus logros
y avances en diferentes disciplinas. 

Para cerrar esta fecha de
conmemoración histórica, el desfile
cerró con el Pentatlón y la presencia
del Club Mustang Laguna.

Responden  gomezpalatinos al desfile
del Día de la Revolución Mexicana
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con la colocación de ofrendas
florales y montando las
correspondientes guardias de honor,
los integrantes del Cabildo
gomezpalatino cumplieron con el
deber cívico de honrar la memoria de
los más ilustres personajes que
gestaron la Revolución Mexicana.

Así, en punto de las siete y media
de la mañana se hizo los
correspondiente en la estatua erigida
al General José Agustín Castro, que
junto a otros protagonizó
importantes batallas en la región y
contribuyó a que Gómez Palacio

fuera declarado Cuna de la
Revolución.

De igual manera se instalaron
ofrendas en la estatua ecuestre del
General Francisco Villa, así como en
su estatua que se localiza junto al
puente plateado; así como ante la
estatua a Don Francisco I. Madero,
Apóstol de la Revolución.

Posteriormente, en la escuela
primaria estatal "20 de Noviembre",
espacio en el que autoridades
municipales y del plantel tomaron
parte en un acto cívico y cultural con
la destacada exhibición de los
alumnos con números corales y
reseñas.

Autoridades rinden
honores a revolucionarios 

*Se trató de un
percance registrado a
consecuencia de una
posible falla mecánica 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Eduardo Rangel, titular de la
Dirección de Vialidad y Tránsito de
Gómez Palacio, lamentó el accidente
sufrido por uno de sus patrulleros la
noche del pasado sábado 19 de
noviembre, en el que el agente
resultó con lesiones de gravedad.

El jefe de la citada corporación
manifestó que se trató de un
percance registrado a consecuencia
de una posible falla mecánica que
provocó la pérdida del control de la
patrulla cuando seguía a un vehículo
que ignoró la orden de detenerse.

A las 20:50 horas, cuando la
patrulla descendía del paso a
desnivel D1 con rumbo a Torreón, el
conductor perdió el control de la
unidad para impactarse contra una
barda de piedra de la secundaria
"José Santos Valdés".

Respecto a este hecho el Director de
Vialidad precisó que fue un accidente
de trabajo con el agente plenamente
apto para conducir, quien se
encuentra aún siendo atendido en el
hospital y al que se le practicó un
examen toxicológico de rigor el cual
arrojó resultado negativo a consumo
de alcohol, por lo que pidió a la
ciudadanía no especular al respecto
y comprender que son situaciones
que pasan.

Por lo demás, apuntó que el agente
lesionado y su familia cuentan con el
apoyo y seguimiento necesario, la
aseguradora se hará cargo de los
daños materiales y el percance no
afectó a terceros.

Patrullero accidentado en Gómez cumplía
su trabajo y no estaba ebrio: Vialidad
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Por Redacción Contexto
DURANGO, DGO.  

Personal de la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED), tomó
conocimiento sobre el fallecimiento
de Deisy Ramona Sarabia Reyes, de
39 años de edad, y de un occiso
identificado como César Rogelio
Guzmán Chacón, de 41 años, a
quienes a simple vista se les aprecia
una herida por arma de fuego en
región del cráneo.

Fue la madrugada de este pasado
domingo, cuando fueron localizados
ambos cuerpos ya sin vida dentro de
un domicilio en la calle Diluvio, de la
colonia La Noria, perteneciente a
Santiago Papasquiaro, lugar al que
acudió el gabinete de esta Fiscalía,
siendo elementos de la Policía

Investigadora de Delitos (PID) y
personal de la Dirección de Servicios
Periciales, quienes realizaron las
primeras indagatorias, trabajo de
campo, levantamiento de evidencias,
así como entrevistas de contexto,
presumiendo que, posterior a una
discusión por problemas
sentimentales, César Rogelio le causó
la muerte a Deisy Ramona, para
luego él privarse de la vida.

Mencionar que el Agente del
Ministerio Público adscrito a la
Unidad Regional de Santiago
Papasquiaro, ordenó el
levantamiento y traslado de los
cuerpos hacia las instalaciones del
SEMEFO de esta Fiscalía de Durango,
para la práctica de la necropsia de
ley.

Mató a su pareja,
luego se suicidó

AGENCIAS
OAXACA

Siete años y siete meses fue el
tiempo que estuvo preso Edwin J., el
presunto feminicida de Vannesa Iris,
de 17 años edad, señalado de
asestarle una decena de puñaladas
en diferentes partes del cuerpo,
durante un supuesto asalto en la
capital de Oaxaca. La razón por la
que fue absuelto, se debió a la falta
de pruebas de lo incriminan.

Cornelio Mejía, padre de la víctima,
exigió justicia y mostró su
inconformidad por el resolutivo de
los magistrados integrantes de la
Primera Sala Penal y especializada en
Adolescentes Colegiada. 

“La liberación del sujeto llegó a
unos días de cumplirse ocho años del
crimen que apagó la vida de Vanessa,
mi única hija. La familia --de
casualidad -- nos enteramos después
de varias semanas que recibió la
boleta de la libertad, como víctimas
indirectas no nos consideraron”,
denunció.

José Luis Ríos Cruz, Abraham Isaac
Soriano Reyes y Verónica Morales
Díaz, magistrados y jueza,
respectivamente, integrantes de la
Sala, modificaron la sentencia
condenatoria de 30 años de prisión y
cancelaron el pago de reparación del
daño de 151 mil 134 pesos, al
considerar que Edwin J., no tuvo
responsabilidad en el homicidio de la
entonces estudiante de bachillerato.

“Ordenaron la libertad del
imputado, al concluir, que no existen

pruebas con la plenitud requerida
para la emisión de una sentencia
condenatoria, no advirtieron que
tenga la conducta de un feminicida.
Según su criterio, el Ministerio
Público no cumplió con los requisitos
legales para darles validez plena a las
indagatorias”, expuso.

“Nos sorprende la determinación
de los magistrados, entonces, ahora
empezamos desde cero”, dijo
Cornelio con un tono de tristeza y
frustración.

“A mi hija, la asesinaron en un
supuesto asalto. El sujeto le asestó
varias puñaladas en diferentes
partes del cuerpo, las cuales le
produjeron de manera inmediata la
muerte; al parecer ella conocía a su
agresor”, precisó. 

A lo anterior, se agrega el miedo de
la familia de Vane de que el recién
absuelto decida cobrar venganza por
los años que estuvo preso, al parecer
sin pruebas.

LA HISTORIA
Vanessa Iris conocida como Vane,

quien era estudiante del quinto
semestre del Centro de Bachillerato
Tecnológico Industrial y de Servicios
126 (CBTis), quien contaba con 17
años, se encontraba presuntamente
en la puerta de la casa de su novio,
en la agencia de Cinco Señores, en
inmediaciones del centro histórico.

El jueves 26 de noviembre de 2014,
antes de las 13:00 horas, la chica
esperaba que le abrieran mientras
comenzó a manipular su teléfono
celular.

Repentinamente, la abordó, Edwin
J., quien llevaba una navaja metida
bajo la manga de la mano derecha de

su sudadera, le dijo: “dame tu
teléfono y todo lo que traes”, al
mismo tiempo que la tocaba lascivo.

La adolescente se opuso al salto,
manoteó, lo arañó en el cuello y
rostro, a la vez que comenzó a gritar,
el nombre del sujeto.

Esto derivó que Edwin J., le
dirigiera varias puñaladas en
diferentes partes del cuerpo, las
cuales le produjeron de manera
inmediata la muerte.

En el expediente penal 43/2015
refiere que la necropsia reveló
lesiones en la parte superior del
cuello, tórax del lado izquierdo que
lesionó el ventrículo izquierdo del
corazón que provocó hemorragia
intensa interna, así como otras
heridas en las costillas, brazo y
antebrazo izquierdo, así como
heridas entre los dedos de la mano
izquierda.

En las investigaciones realizadas
por agentes, se estableció que el
presunto responsable habría ofrecido
en venta el supuesto teléfono celular
de la víctima, primero en mil pesos y
después en 800 pesos.

Según declaraciones de testigos,
Vane gritó el nombre del sujeto, por
lo que se presume que era su
conocido. Cuatro meses después
Edwin J., fue detenido en la región de
la Costa y puesto a disposición de la
autoridad que lo requirió. 

Durante su reclusión, el abogado
del detenido apeló varias ocasiones
al amparo de la justicia federal,
aunque en ningún caso próspero; no
obstante, una vez sentenciado, el
Tribunal Superior de Justicia del
Estado lo eximió.

Sujeto acusado de feminicidio queda en libertad por “falta de pruebas”
Por Redacción Contexto
DURANGO, DGO. 

Un varón de 45 años de edad, de
nombre Juan Antonio González
Antúnez, vecino de la Zona Centro,
de Lerdo, Dgo., ingresó a un
hospital de la región con golpes
contusos en región de la cabeza.

Ocurrió a las 13:30 horas, cuando
Juan Antonio se encontraba en su
casa, hasta donde ingresó una
persona del sexo masculino, quien
lo agredió físicamente para

después darse a la fuga, por lo que
al percatarse de lo sucedido,
vecinos realizaron un llamado a los
números de emergencia,
acudiendo elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID) de la
Vicefiscalía Región Laguna, quienes
ya realizan las primeras entrevistas
de contexto, para dar con el
paradero del agresor; en tanto que
Juan Antonio fue ingresado para
recibir atención médica a un
hospital.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Un total de 59 paquetes elaborados
con papel aluminio, que contenían
aparente mariguana, transportados
en una vagoneta de servicio de
aplicación, fueron asegurados en la
carretera México-Puebla por
elementos de la Guardia Nacional.

La Vocería de la corporación federal
informó que el conductor del
vehículo fue detenido y puesto a
disposición de la Fiscalía General de
la República (FGR), luego de que se le
leyó la Cartilla de Derechos que
Asisten a las Personas en Detención.

De acuerdo con el reporte de las
autoridades, la camioneta circulaba
por la carretera México-Puebla, a la
altura del kilómetro 106+100,
cuando fue detectada por elementos
de la Guardia Nacional debido a que
el vehículo cuenta con cristales
entintados, lo que viola el

Reglamento de Tránsito para estas
vías.

Con señales audibles y visibles se le
solicitó al conductor que se
detuviera, y al ser interrogado
mostró una actitud evasiva, por lo
que se le solicitó autorización para
revisar la camioneta.

El personal de la Guardia Nacional
se percató que el vehículo
transportaba a pasajeros y debajo de
los asientos se encontraron dos cajas
de cartón, que al abrirlas arrojaron
un olor a mariguana, y que
contenían los 59 paquetes de papel
aluminio.

Al abrir uno de los contenedores se
descubrió que en el interior había
una hierba seca con las
características de la mariguana, por
lo que se procedió a la detención del
conductor, para su puesta a
disposición de la autoridad
ministerial.

Aseguran ‘narco vagoneta’ de aplicación en
la México-Puebla con todo y pasajeros

Hasta su casa llegaron a golpearlo 
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*Ambos, víctima y
agresor son originarios
de Durango

Por Redacción Contexto
DURANGO, DGO. 

La Unidad de Mandamientos
Judiciales, cumplimentó una orden
de aprehensión girada por el Juez
Cuarto de Control del Primer Distrito
Judicial de Jalisco, en contra de
David,  de 33 años de edad, por su
probable responsabilidad del delito
de feminicidio, cometido en agravio
de Joyce Andrea Rosales García, de 30
años.

La información que se lleva a cabo
en contra del referido imputado, se
deriva del cruce de información entre
autoridades de las fiscalías de ambas
entidades, donde se detalla que el
hecho ocurrió la madrugada del 26
de mayo de 2021, cuando David –
quien era pareja sentimental de la
víctima- dio aviso a la autoridad
acerca del presunto suicidio de Joyce,
ocurrido al interior de su domicilio,
en Jalisco.

Tras el reporte recibido, acudió al
lugar el personal de aquella Fiscalía,
quienes constataron que se
encontraba el cuerpo sin vida de la
víctima, por lo que una vez que
acordonaron el perímetro y

recabaron los indicios de prueba, el
Ministerio Público ordenó el traslado
de Joyce Andrea al Servicio Médico
Forense de aquella dependencia,
donde se le practicó la necropsia de
ley y después de un determinado
tiempo y tras un procedimiento
minucioso, se concluyó que Joyce fue
víctima de agresiones físicas por
parte de David, obteniendo como
causa formal de su deceso, asfixia
por estrangulamiento.

En base a las entrevistas realizadas
con familiares de la víctima y a las
diversas pruebas recabadas, el

representante social integró la
carpeta de investigación
correspondiente, logrando establecer
la presunta responsabilidad de David
en este hecho, por lo que solicitó a
un Juez de Control la orden de
aprehensión en su contra.

Posteriormente, al tener
conocimiento de que David se
encontraba en esta ciudad de
Durango, se expidió a esta Fiscalía
General del Estado una solicitud de
colaboración emitida por su
homóloga de aquel territorio,
permitiendo, mediante un

exhaustivo trabajo de búsqueda y
localización, que elementos de la
Unidad de Mandamientos Judiciales
aprehendieran al indiciado el pasado
17 de noviembre, trasladándolo a
sala de detención provisional de esta
Fiscalía local.

Finalmente, la tarde de este pasado
sábado, se llevaron a cabo los
trámites correspondientes donde
David fue entregado al personal de la
Fiscalía de Jalisco, que se encargará
de realizar su traslado y de ponerlo
a disposición del Juez Penal que lo
reclama.

Capturan en Durango a presunto feminicida de JaliscoHallan
cadáver en
cerro

Por Redacción Contexto
DURANGO, DGO. 

La mañana de este domingo, a las
07:42 horas, se alertó sobre un
hombre sin vida en el Cerro de la
Virgen del Desierto, en Gómez
Palacio, Dgo.

El occiso fue identificado como
Jesús Moncayo Rosas, contaba con
62 años de edad y tenía su
domicilio en calle Mina número
805, en la zona Centro de Gómez
Palacio.

Se le apreciaron lesiones en
superficie corporal.

Fue un varón quien subió al cerro
de la Virgen del Desierto y al estar
en la cima se dieron cuenta que a
un costado del monumento de un
Cristo estaba tirado un masculino.

Al ver que no contaba con signos
vitales dieron aviso a través del
número telefónico del Sistema de
Emergencia.

El cadáver fue llevado al Semefo
para la necropsia de ley.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) tomó
conocimiento del deceso para
realizar las investigaciones
correspondientes.

La joven de 12 años que
desapareció en Álvaro Obregón
estaba en la central de
Autobuses

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO 

Elizabeth Jiménez Hernández, la niña de 12 años
que desapareció el 15 de noviembre tras salir de la
secundaria 111, en la colonia Colinas del Sur,
alcaldía Álvaro Obregón, fue hallada en la central
camionera de Pachuca.

Al momento de la ubicación, hecha por agentes
de la División de Investigación de la Procuraduría
General de Justicia de Hidalgo y de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad de México
(FGJCDMX), la joven portaba la chamarra rosa con
la que fue videograbada el día de su desaparición;
sin embargo, vestía unos pantalones negros, en
lugar de la falda de la escuela. Seguía con zapatos
escolares.

Después de que la joven rindió su declaración y
fue sometida a estudios de rutina, anoche se le
trasladaba a la Fiscalía de Investigación de Delitos
Cometidos en Agravio de Niñas, Niños y
Adolescentes, en la CDMX, donde se preveía que
se reencontrara con sus padres.

En tanto, el chofer de la camioneta de transporte
escolar que debió dejar a Elizabeth en su casa,
sigue prófugo luego de dar declaraciones
contradictorias.

Los padres de Elizabeth insistieron que el chofer,
así como la dueña del transporte público, deben

ser detenidos.
Tras una reunión que tuvieron la mañana de ayer

en la sede de la FGJCMDX con su titular, Ernestina
Godoy, indicaron que los señalados son
responsables de que la niña haya desaparecido.

“Ella no se fue por su pie, y tanto el chofer como
Sharon, la dueña del transporte, tenían que estar
encarcelados. Ellos son los responsables de que
nuestra hija no esté con nosotros y hasta el
momento no hay nada más que las tres horas de
video; el chofer la dejó en un lugar que no es su
casa”, señaló el padre, César Cabrera, unas horas
antes de que Elizabeth fuera encontrada.

También dijo que, luego de disculparse, Godoy les
explicó que la ausencia voluntaria de la que habló
el viernes sólo era una línea de investigación.

“La fiscal me dijo que ofrece una disculpa, que
son líneas de investigación; yo como tal pues sí le
dije que eso solamente resta, que lo que dijo es una
irresponsabilidad como tal. Si tienen una, diez o 15
(líneas) pues eso es lo que tuvo que haber
mencionado; mi hija no se fue sola, mi hija se
perdió”, insistió.

Hallan a Elizabeth en Pachuca; padres
piden cárcel para chofer de camioneta



El frío no fue
impedimento para que
marcharan por
diversas calles del
centro de la ciudad de
Chihuahua.

Agencias
CHIHUAHUA 

Planteles educativos como Colegio
de Bachilleres, Universidad
Autónoma de Chihuahua, CecyTech,
CBTIS, entre otros recorrieron calles
como la Venustiano Carranza,
Avenida Juárez, entre otras.

La gobernadora de Chihuahua,
Maru Campos, bajó del templete de
las autoridades y presenció este
desfile desde la calle, donde
aprovechó para saludar a quienes
desfilaban y reconocer públicamente
la labor de las autoridades como la
Fiscalía General del Estado y de la
Secretaría de Seguridad Pública.

Tras dos horas de desfile y la
participación de 60 carros alegóricos
y 4 mil 700 personas.

En primera instancia, autoridades
decretaron que se suspendía el
desfile por motivos climatológicos,
sin embargo, la Mandataria estatal
explicó que se decidió continuar ya
que había gente esperando y lista
para llevar a cabo la marcha.

Saldo blanco en desfile en
Chihuahua, participaron 4 mil 700
personas pese al frío
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Debido al frente frío
número 10 que
ocasiona lluvias y
chubascos, las calles
lucieron vacías la
mañana de este
domingo; fue hasta el
mediodía cuando se vio
actividad en las calles

AGENCIAS
COAHUILA 

Las bajas temperaturas están
pegando en Coahuila, donde los
habitantes de algunos municipios se
vieron afectados por una densa
neblina principalmente en Saltillo, la
ciudad capital.

Las calles estuvieron vacías por la
mañana de este domingo, mientras
que al rededor del medio día la gente
comenzó a realizar sus actividades.

El frente frío número 10 está
ocasionando lluvias y chubascos en
varios municipios como Piedras
Negras, Acuña, Monclova, Saltillo,
con cielo totalmente nublado.

La Subsecretaria de Protección Civil
informó que de acuerdo al Servicio
Meteorológico Nacional, se espera un
descenso de temperatura marcando
como mínimas de 0 a -5 grados,
posibles heladas en las zonas altas,
así como rachas de viento de 60 a 70
kilómetros por hora.

Ante el pronóstico, se exhorta a la
población a tomar precauciones y
estar atentos a los avisos que emita
el Servicio Meteorológico Nacional
(SMN).

¡Se quedan en la cama! Por baja
temperatura calles de Coahuila lucen vacías
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Accidentes viales al
día cobran 40 vidas;
alta velocidad, el
principal factor:
SSA

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO

En México, 14 mil 715 personas
fallecieron en 2021 por un accidente
de tránsito, es decir, 40 por día, y el
exceso de velocidad ha sido el
principal factor de riesgo, dio a
conocer Ricardo Cortés Alcalá,
director general de Promoción de la
Salud, durante el conversatorio por
el Día Mundial de Conmemoración
de las Víctimas de Tránsito.

Por su parte, la investigadora
honoraria del INSP, Martha Híjar
Medina, dijo que 80% de quienes
quedaron con alguna discapacidad
por siniestro vial iban en moto.

El funcionario añadió que la
totalidad de los siniestros viales
causados por el uso del celular
mientras la persona conduce,
consumo de bebidas alcohólicas o
exceso de velocidad, entre otros, son
prevenibles.

Expuso que la conmemoración de
este día tiene el objetivo de
reconocer a las víctimas y a sus
familias, que son valoradas como
seres humanos y su sufrimiento es
compartido. Detalló que es
momento de reflexión para
funcionarios, legisladores,
profesionales de la movilidad, la
seguridad vial y la población en
general sobre la necesidad de
adoptar este enfoque de sistemas
seguros, dejar de culpar a las
víctimas y modificar la forma en la
que nos movemos.

Cortés Alcalá recomendó evitar el
uso del celular al manejar, no
conducir bajo los efectos del alcohol
y sustancias sicoactivas y,
principalmente, siempre respetar los
límites de velocidad.

Mientras tanto, la investigadora
Híjar Medina abordó el tema Retos
para disminuir las defunciones por
siniestros viales en el Segundo
Decenio de Acción para la Seguridad
Vial (2021-2030).

Destacó que el objetivo del
Segundo Decenio de Acción para la
Seguridad Vial 2021-2030,
establecida por la Asamblea General
de las Naciones Unidas, es reducir
50% las muertes; para lograrlo es
necesario garantizar la seguridad de
las personas al caminar, andar en
bicicleta o utilizar transporte
público; impulsar comportamientos
adecuados en las carreteras;
vehículos seguros, así como
atención de emergencia oportuna y
eficaz.

En cuanto al avance en la meta
durante el primer decenio, indicó
que disminuyeron de 26 mil a 14 mil
los fallecimientos por accidentes
viales; sin embargo, las muertes de
motociclistas se duplicaron.

El PRD solicitó a la
Comisión de Quejas del
INE la suspensión de la
difusión de la marcha
del 27 de noviembre del
presidente López
Obrador

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión de Quejas del INE
resolverá esta semana una queja
interpuesta por el PRD en la que
solicita se suspenda la difusión en
redes sociales de la marcha del
próximo 27 de noviembre
convocada por el presidente de la
República y promovida por
funcionarios públicos, además del
partido Morena, por considerar que
se está haciendo promoción
personalizada de Andrés Manuel
López Obrador, propaganda con uso

indebido de recursos públicos y
confusión entre actos de partido y
actos de gobierno.

En su escrito de denuncia, el sol
azteca explica que tanto el
presidente de la República, el
partido Morena y funcionarios como
Rocío Nahle, secretaria de Energía,
la Jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum, el
gobernador de Puebla, Miguel
Barbosa.

Además, las y los legisladores
Antares Vázquez, Laura Imelda
Perez, Sergio Gutiérrez Luna,
Yeidckol Polevnsky, Julio Cesar
Moreno, Judith Tanori, y Lucy Mesa,
están haciendo promoción
personalidad de la figura del
presidente.

Explican en la queja que los
servidores públicos tienen esa
prohibición, además de la
utilización de recursos públicos.

En el caso de Morena, el PRD
asegura que “se está beneficiando
de un acto que tiene o tendrá

carácter meramente gubernamental
y no como un acto político
electoral”.

Por lo tanto, se pide a la Comisión
de Quejas que prohíba al partido
mencionado que “utilice un acto del

Gobierno Federal, como un mitin
político y pretenda atribuirse
beneficios directos y de propaganda
a nivel nacional, situación
totalmente ilícita y violatoria de
todo marco legal que nos regula”.

Se queja PRD ante el INE por marcha de López Obrador

Sujetos armados
abrieron fuego contra
las instalaciones de la
Policía Municipal de
Celaya, por lo que
agentes repelieron la
agresión

Agencias
CELAYA 

Este domingo policías de Celaya
repelieron una agresión por parte de
sujetos armados, lo que dejó como
saldo varias personas abatidas.

Por medio de un comunicado, la
Secretaría de Seguridad Ciudadana
apuntó que en un primer hecho,

sobre la carretera Celaya–San
Miguel de Allende, a la altura de la
comunidad San Juan de la Vega,
sujetos armados a bordo de dos
camionetas color blanco dispararon
contra las instalaciones de la Policía
Municipal.

Agentes repelieron la agresión y
abatieron a varios presuntos
criminales.

Minutos después, en un operativo

encabezado por la Secretaría de
Seguridad Ciudadana de Celaya
nuevamente sujetos agredieron a
agentes, derivado del primer hecho.

En esta segunda acción, se
abatieron a varios agresores más.

En total, de acuerdo con reportes,
ocho personas habrían sido
abatidas.

La Fiscalía de Guanajuato ya inició
investigaciones por este hecho.

Al menos ocho abatidos tras
agresión a policías en Celaya
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CIUDAD DE MÉXICO

La estrategia por política del
Gobierno de México se mantiene
gracias al apoyo del pueblo,
particularmente de los pobres,
afirmó este domingo el presidente
Andrés Manuel López Obrador,
como orador principal en la
ceremonia por el 112 Aniversario
del Inicio de la Revolución
Mexicana.

“En todo caso, la traición contra
Madero ayuda a entender el porqué
de nuestra estrategia política; si no
estuviéramos respaldados por la
mayoría de los mexicanos y en
especial por los pobres, ya nos
habrían derrotado los
conservadores o habríamos tenido
que someternos a sus caprichos e
intereses para convertirnos en
simples títeres o peleles, de quienes
ya se habían acostumbrado a robar
y a detentar el poder económico y
político en nuestro país. Ya se
sentían los dueños de México”, dijo
el titular del Ejecutivo.

El presidente López Obrador
narró diferentes episodios de la
historia que generaron el
movimiento de 1910 en México,
por lo que al llegar al capítulo
maderista, realizó la similitud con
su administración.

“El comportamiento de la
oposición durante el gobierno
democrático, legal, legítimamente,
del presidente Madero, es muy
aleccionador de cómo los de arriba,
los oligarcas, la mayoría de la
prensa, los intelectuales
acomodaticios y los políticos
corruptos, suelen ser amigos de
mentira y enemigos de verdad.

“Como revolucionario y después
como presidente, Madero actuó con
rectitud, congruencia y respeto a
las libertades, pero por lo complejo
del asunto o por error político, no
logró hacerse de una base social
para sostener su proyecto
democrático y enfrentar así a la
reacción conservadora”, narró el
presidente.

Previo a la ceremonia oficial, el
primer mandatario realizó el
izamiento de la Bandera
Monumental de la Plaza de la
Constitución, escoltado por los
secretarios de la Defensa Nacional,
general Luis Cresencio Sandoval
González, y de Marina-Armada de
México, almirante José Rafael Ojeda
Durán.

Posteriormente, en un jeep del
Ejército Mexicano, el presidente
López Obrador, con los dos mandos
militares, realizó el pase de revista
al personal formado en la plancha
del Zócalo, y que participó en el
desfile militar.

Ya en el presídium, instalado en
frente al Palacio Nacional, el

presidente estuvo acompañado de
su gabinete; de la jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum; del presidente
de la Cámara de Diputados,
Santiago Creel, y del presidente de
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación, ministro Arturo Zaldívar,
entre otros.

En la ceremonia se entregaron
ascensos, reconocimientos y
preseas a personal de la Sedena, la
Marina y la Guardia Nacional, entre
otras cosas, por destacar en
actividades deportivas.

“SEGUIREMOS CONTANDO CON
LAS FUERZAS ARMADAS”

El presidente López Obrador
afirmó que se seguirá contando con
el apoyo de las Fuerzas Armadas
para las tareas de seguridad
pública y defensa de la soberanía.

“Estoy seguro que seguiremos
contando con Fuerzas Armadas
para defender nuestra soberanía e
integridad territorial y, al mismo
tiempo, serán garantes de la
seguridad pública, como cuerpos
de paz y de progreso con justicia.

“Felicito a todos los oficiales de
Marina y Defensa que ascienden
este día histórico, 20 de noviembre,
y los convoco a mantener siempre
en alto la lealtad al pueblo y el
amor a la patria”, expresó.

El mandatario destacó que con las
reformas constitucionales, el apoyo
del Ejército y la Armada de México
ayudará a garantizar la seguridad
pública y a consolidar a la Guardia
Nacional.

“Ahora en esta nueva
transformación, como en los
orígenes, existe una convivencia
estrecha y fraterna entre el pueblo
uniformado y el pueblo civil. Tanto
la Secretaría de la Defensa como la
Secretaría de Marina son pilares
fundamentales del Estado de
derecho, democrático y social.

“Con las nuevas reformas a la
Constitución, el Ejército y la
Armada nos continuarán apoyando
en labores de seguridad pública y
la Guardia Nacional se terminará de
consolidar bajo la dirección de la
Secretaría de la Defensa”, afirmó el
presidente López Obrador.

De no ser por los pobres,
conservadores ya nos habrían
derrotado: López Obrador

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Los principales productores y
comercializadores de siete estados
mexicanos garantizaron el abasto
nacional de distintas variedades de
flor de nochebuena, distintivas de las
celebraciones de fin de año, informó
la Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (Sader).

Los estados que garantizaron el
abasto fueron la Ciudad de México,
Morelos, Puebla, Jalisco, Estado de
México, Michoacán y Oaxaca,
quienes estimaron una producción
para 2021 ligeramente superior a las
17.34 millones plantas que se
obtuvieron el año pasado, con valor
de casi 669 millones de pesos (unos
34.3 millones de dólares) y una
superficie sembrada de 257
hectáreas.

En 2021, a nivel municipal, la
alcaldía Xochimilco, en la capital
mexicana, fue líder, con una
producción de 2.7 millones de
plantas, seguida de Cuernavaca, en
Morelos; Atlixco, en Puebla;
Tlajomulco de Zúñiga, en Jalisco, y
Yautepec, en Morelos, por orden de
relevancia.3

Para este 2021, la Sader, el
Gobierno de la Ciudad de México,
productores y comercializadores
contabilizaron una producción de 3.7

millones de plantas tan solo en los
seis mercados y puntos principales
de la capital del país, con un valor de
217 millones de pesos.

La Alcaldía Xochimilco, en la capital
mexicana, se mantuvo como líder en
la producción de Nochebuena entre
todos los municipios del país con el
cultivo de 2.73 millones de plantas.

En la ceremonia de arranque para
la venta de Nochebuena en el país, el
encargado de la Coordinación
General de Agricultura de la Sader,
Santiago Argüello, señaló que este
evento “es una muestra de lo que
podemos hacer juntos, autoridades y
agricultores, a favor de la actividad
primaria”.

Argüello destacó que la flor de
Nochebuena es de alto aprecio a
nivel mundial y ha llegado a países
como Estados Unidos, España, Japón,
Holanda, Alemania, Canadá, China y
Francia, entre otros.

Además, aseguró que continuará su
promoción y comercialización con
base en la dinámica productiva del
sector, en los trabajos de
mejoramiento de las variedades que
se ofrecen y en la apertura de
mercados.

El encargado de la Coordinación
General de Agricultura de la Sader
detalló que en México se producen
más de 30 variedades de esta flor, de
las cuales el 90 %, tanto en

producción como en consumo,
corresponde a la tradicional planta
con pétalos rojos, el 5 % a la blanca
o amarilla, y el resto es rosa, rayada
y marmoleada.

Indicó que se mantiene una
cercana colaboración con
productores, mediante estrategias de
atención con el programa Doctores
del Suelo; capacitación en
bioinsumos para la nutrición vegetal
y conservación de la fertilidad del
suelo; conservación y uso
sustentable de los polinizadores;
rescate de maíces nativos y el
proyecto estratégico Recuperación
Económica y Productiva de Plantas y
Flores Ornamentales Post COVID-19,
entre otras.

En su oportunidad, el presidente
del Consejo Mexicano de la Flor,
Federico Martínez, aseguró que la
venta de flores de Nochebuena
representa para el sector el ingreso
más importante de todo el año.

El presidente de Ornamental Plants
& Flowers (OPF), Enrique Arias,
expresó que esta “planta de buena
vibra” y sus diferentes
connotaciones al paso del tiempo, es
un símbolo de paz y armonía, un
alimento para el alma, y conlleva una
actividad económica por la
generación de empleos que incide en
el tejido social de las zonas rurales
del país.

Productores de siete estados
mexicanos aseguran abasto de
nochebuena en 2022

AGENCIAS
NUEVO LEÓN 

Agua y Drenaje de Monterrey,
Nuevo León, anunció un “mega
corte” del suministro de agua que
afectará a los municipios de
Apodaca, Escobedo, García,
Guadalupe, Monterrey, Juárez y San
Nicolás.

La dependencia informó que el
corte, que aplicará para cientos de

colonias metropolitanas, se debe a
labores de mantenimiento en una
red de alta tensión de la Comisión
Federal de Electricidad (CFE).

El servicio se suspenderá de las
08:00 a las 18:00 horas.

“Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey trabajará este lunes 21 de
noviembre de 2022, en el
mantenimiento preventivo a la red
eléctrica de alta tensión que
pertenece a la CFE”, señaló.

Añadió que por este motivo se
suspenderá el funcionamiento de las
subestaciones eléctricas de la Planta
de Bombeo San Roque y de la Planta
de Bombeo La Silla.

“Nos mantenemos preparados con
tanques llenos; por lo que
exhortamos a la ciudadanía a utilizar
solo el agua necesaria, ya que
durante el mantenimiento se irán
vaciando los tanques”, puntualizó
AyD.

¡Otra vez sin agua! Anuncian megacorte del líquido en Nuevo León



Las asociaciones de
víctimas consideran
que el informe es
muy limitado, que
atañe sólo los años
2020 y 2021

AGENCIAS
Los obispos italianos presentaron

este jueves el primer informe sobre
los abusos sexuales en la Iglesia
católica, el cual fue duramente
criticado por las asociaciones de
víctimas que lamentaron sus
límites. 

El informe, elaborado por la
Conferencia Episcopal Italiana (CEI),
fue realizado a pedido de las
asociaciones de víctimas, después
de las investigaciones llevadas a
cabo en Francia y Alemania, que
permitieron conocer la
envergadura del problema a nivel
mundial.

Las asociaciones de víctimas
consideran que el informe es muy
limitado, que atañe sólo los años
2020 y 2021, que no cuenta con
observadores independientes y que
excluye los casos denunciados
directamente a las autoridades
judiciales. 

El informe, de 41 páginas, fue
tildado de "inútil" y de "pura
propaganda" por la asociación
italiana de víctimas Rete L'Abuso
(Red El abuso). 

Durante una rueda de prensa en
el Vaticano, el secretario general de
la CEI, monseñor Giuseppe Baturi,
reconoció que en los últimos dos
años 613 denuncias de violencia
sexual cometidas por religiosos
fueron denunciadas a la

Congregación para Doctrina de la
Fe, que se ocupa de esos casos en el
Vaticano.

El informe publicado este jueves
se refiere en cambio a los datos
recopilados sólo por los "centros de
escucha", una red creada en 2019
por las diócesis italianas para
permitir que las víctimas
denuncien posibles actos de
violencia. 

En total 89 personas presentaron
denuncia durante esos dos años, la
mayoría de ellos entre 10 y 18 años. 

La mayor parte por
comportamiento y lenguaje
inapropiados, tocamientos,
molestias, relaciones sexuales y
pornografía. Más de la mitad de las
personas, el 54,7 por ciento, eran
mujeres.

De unos 68 presuntos autores, el
66% eran religiosos y el resto
laicos. 

El informe ofrece poca
información sobre las acciones
tomadas contra los presuntos
autores. 

Ante los miles de casos de
violencia sexual y pedofilia
denunciados en todo el mundo
contra sacerdotes y después de las
acusaciones de encubrimiento por
parte del clero, el papa Francisco ha
prometido tolerancia cero.

En diciembre del 2019, el papa
decidió levantar el secreto
pontificio para casos de pederastia.
Una medida histórica con lo que
puso fin a una de las mayores
excusas sobre las que se edificó el
muro de silencio en torno a los
abusos.

Introdujo también una norma
que los obligaba a cooperar con la
justicia de cada país y que prohíbe
explícitamente la imposición de
silencio a las víctimas de abusos.

La actriz iraní
Hengameh Ghaziani
fue detenida tras
compartir un video en
Instagram en el que
aparece con actitud
desafiante sin velo.

AGENCIAS

La actriz iraní Hengameh Ghaziani
fue detenida tras compartir un video
en Instagram en el que aparece con
actitud desafiante sin velo y mirando
fijamente a la cámara para después
darse la vuelta, mostrar su melena y
recoger su cabello.

“Esta puede ser mi última
publicación. A partir de este
momento, sea lo que sea que me
ocurra, sabed que como siempre
estoy con el pueblo iraní hasta mi
último aliento”, escribió junto al
video.

Ganadora de dos premios
cinematográficos Crystal Simorgh, el
mayor festival de cine del país persa,
y un premio Hafez, Ghaziani es la
última celebridad en mostrar su
apoyo a las protestas que sacuden el
país.

Irán vive protestas desde la muerte
de Mahsa Amini el pasado 16 de
septiembre.

“Hengameh Ghaziani ha sido
detenida”, informó el diario
reformista Shargh en medio de las
protestas que sacuden Irán.

'Esta puede ser mi última publicación' en
Instagram: actriz detenida en Irán por no portar velo
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Es inútil: Primer informe sobre
abusos sexuales en la iglesia
italiana es criticado duramente

El Club Q se describe a
sí mismo como un
"club nocturno gay y
lésbico orientado a los
adultos"

AGENCIAS
Cinco personas murieron y 18

resultaron heridas en un tiroteo en
un club nocturno gay el sábado por
la noche en Colorado Springs,
Colorado, informó la policía.

Un sospechoso se encuentra
detenido y está siendo atendido por
las lesiones sufridas tras el ataque en
el Club Q, dijo Pamela Castro,
teniente de la policía de Colorado
Springs, en una conferencia de
prensa.

La policía recibió la llamada inicial
sobre el tiroteo justo antes de la
medianoche, dijo Castro, y agregó
que al llegar, los agentes localizaron
dentro del club a una persona que se
cree que es el sospechoso. No dio
ninguna información sobre el motivo
del ataque y declinó decir qué tipo de
arma de fuego se utilizó.

El Club Q se describe a sí mismo
como un "club nocturno gay y
lésbico orientado a los adultos que
ofrece noches temáticas como
karaoke, espectáculos de drags y
DJs".

El club dijo en un comunicado en
su página de Facebook que estaba
"devastado por el ataque sin sentido
en nuestra comunidad (...)
Agradecemos las rápidas reacciones
de los heroicos clientes que
sometieron al atacante y pusieron fin

a este ataque de odio".
Las imágenes del lugar de los

hechos tras el tiroteo mostraban
vehículos de seguridad y de

emergencia aparcados en una calle
cercana al local.

Al menos 5 muertos y 18 heridos en tiroteo en antro gay de Colorado



Fueron solo palabras,
lo sé. Enjundiosas, sí.
Pero también resonaron
extrañas, distintas,
frente a la actual
oratoria del poder.

Una especie de oasis
discursivo en el

pedregal de los insultos, las descalificaciones y
hasta el odio de aquellas frases que la mayoría
de las mañanas son emitidas desde Palacio
Nacional.

Y ante la ausencia de resultados del Ejecutivo
Federal…

… cabeza de un gobiernito en el que se habla
y habla –y en la que sus colaboradores no
tienen voz propia, pues él es su ventrílocuo--
…

… pero que vez resulta menos convincente
porque sus palabras no empatan con la
realidad que se vive en el cada vez más
confrontado y empobrecido México…

… las que este reciente sábado pronunció el
senador Ricardo Monreal sonaron a la promesa
de un bálsamo que reunificará y sacará al país
del pozo cuatrotero.

Muy importantes son las palabras. 
No se trata de medir cada una de las frases,

como si de eso dependiera, en realidad, el
resultado de una elección o la popularidad de
un gobierno. 

Pero las palabras sí pesan.
Quedan grabadas.
Y más si ellas describen promesas, establecen

compromisos.
Lo que sí es conveniente es contar con una

retórica que sea consciente del momento que
se está viviendo. 

Y las palabras de Monreal, este sábado,
juegan un papel clave.

Anuncian la posibilidad de que todos, sin
exclusiones, regresemos a vivir el gran relato
de la grandeza de México.

De la grandeza de su población.
Siempre y cuando por fin conciliemos nuestra

diversidad y, sobre todo, acabemos con nuestra
eterna confrontación, llevada a los extremos
de la polarización durante los últimos cuatro
años.

¿Y QUÉ PIENSAN LAS “CORCHOLATAS”?
Fue un gran discurso.
Como el que nunca hemos escuchado de las

llamadas “corcholatas” ni por el propio
“destapador”.

Los tres primeros, lastimosamente, carecen
de voz propia.

No sabemos quién es, ni cómo piensa, ni qué
podría hacer la señora Claudia Sheinbaum.

Hasta ahora y desde hace décadas ha actuado
como imitamona.

Apenas un poco de Marcelo Ebrard, quien
sigue a pie juntillas lo que le ordenan en el
Despacho Presidencial, y quien incluso actúa
en contra de los principios que hace años lo
conducían.

De Adán (Augusto) López… ¡nada!, excepto,
claro, su carácter represor –recuérdese su
actuación en Tabasco-- o hasta el sólo ser una
herramienta de AMLO para el chantaje político
que él confunde con la negociación.

En cambio, el eje del discurso monrealista fue
la reconciliación, frente a la polarización que
el mismísimo López Obrador ha alimentado
entre quienes aspiran a sucederlo al frente de
la cada vez más próxima Administración
federal.

Sobre todo, la “favorita” golpeando casi a
diario al líder senatorial.

A CADA PROVOCACIÓN, MEJOR LA
RECONCILIACIÓN

“La reconciliación tiene que surgir de la
colaboración entre los mexicanos y las
mexicanas. 

“El Gobierno, la sociedad civil, los medios de
comunicación y todos los partidos políticos
tienen que colaborar. No hay voces que no sean
escuchadas, no hay preocupaciones que
queden fuera o propuestas que no se
contemplen.

“Colaborar es nuestro camino para
reconciliar.

“Yo entiendo la importancia de colaborar, el
apoyo y el trabajo tan duro que requiere
cambiar las cosas”, dijo Monreal entre otras
muchas frases dignas de la mejor
consideración.

Y remató su larga alocución con un exhorto.
“Andando, hicimos camino para mejorar

nuestro país, y ahora me da esperanza y fuerza
renovada, saber que seguimos haciendo
camino con la mirada fija en lograr algo más
grande para el beneficio común.

“Por ello ahora, quiero decirles a ustedes: no
estamos solos, no están solos y si podemos y
debemos reconciliar a México, hagámoslo.
Podemos iniciar desde aquí ahora, al salir de
aquí, por ejemplo, busquemos ver a la gente
como valiosa, como posible aliada y que forme
parte de nuestra fuerza para lograr un México

próspero y con justicia social.
“Respondamos a cada provocación, con

propuesta de reconciliación y recordemos que
destruir a un país con división, descalificación,
no tarda más que un instante, un abrir y cerrar
de ojos. Sin embargo, reconstruir, reconciliar
es más lento y requiere paciencia: tardaremos
en volver a tenernos confianza.

“Debemos estar preparados y preparar para
ello toda nuestra energía y toda nuestra fuerza.

“Pero no pierdan la paciencia, sean
persistentes y apoyemos, apoyémonos en el
camino.

“No pensemos en la fractura, la división, no
nos diluya la desconfianza y la descalificación.
Que no nos invada este espacio y sin alejarnos,
de por medio construyamos puentes para
acercarnos a la gente que ama México, porque
es México el que nos identifica.”

Fueron solo palabras, lo sé. 
Enjundiosas, sí. 
Pero también resonaron extrañas, distintas,

frente a la actual oratoria de permanente
confrontación desde el poder.

Indicios
Enojado como ya está siempre, ¿cuál será la

reacción de AMLO al discurso monrealista del
sábado? ¿Más acciones delictivas en Zacatecas,
donde su hermano David Monreal despacha
como gobernador? ¿Más descalificaciones? O,
acaso, en un gesto de generosidad que por ahí
debe traer muy escondida ¿por fin lo invitará
a desayunar, aunque sea con tamales de

chipilín? * * * En un video que corre por las
redes, Guadalupe Acosta Naranjo, ex
compañero de muchas batallas del actual
Presidente, y quien por ende lo conoce más
que bien, nos da una pésima noticia: López
Obrador se pondrá cada vez peor: más
rencoroso, más vengativo, realizará más
acciones en contra de la democracia en su loco
afán de reelegirse a través de una dócil
interpósita persona. ¿Sheinbaum? * * * Y no fue
sino hasta ayer que a muchos “les cayó el
veinte” del porqué el tabasqueño dice que
tener un solo par de zapatos, un pantalón y
una camisa es suficiente. También cuál es la
causa de que preconice la “pobreza
franciscana”. La razón de que su fallida gestión
no brindó apoyos económicos para que no se
perdieran empleos durante la pandemia.
¡Porque quiere que cada vez haya más y más
pobres! Ayer domingo aseguró que de no ser
por los pobres su gobiernito ya hubiera sido
derrotado y sometido, para convertirse en
pelele de los grupos conservadores. Durante la
ceremonia con motivo del 112 aniversario del
inicio de la Revolución Mexicana, el
mandatario sostuvo que, sin el apoyo de los
mexicanos más desfavorecidos, su
Administración se hubiera visto obligada a
obedecer los caprichos de quienes ostentan el
poder económico en el País. * * * Y por hoy es
todo. Siga disfrutando el “puente”, Feliz
regreso a casa y, como siempre, deseo que
tenga ¡buenas gracias y muchos, muchos días!
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A Bali se llegó con la
esperanza de lograr
junto con China y
Estados Unidos, una
mesa de diálogo para
la paz entre Ucrania y
Rusia. De hecho, la
intervención por

streaming del mandatario ucranio, Volodímir
Zelenski, tras la inauguración de los trabajos
el día 15 de noviembre, precisamente
encaminó a pedir a ambos países  fungir como
garantes de una paz que nadie pueda volver a
fracturar en Ucrania. 

Justo en los días previos a la Cumbre
del G20, las tropas rusas de forma repentina
salieron de Jersón, una ciudad que mantenían
ocupada desde marzo pasado; y una de las
cuatro anexionadas ilegalmente por Rusia y
que el propio dictador ruso ordenó considerar
en la Constitución como territorio ruso. El
presidente Zelenski, tras la retirada de las
tropas, viajó a la zona para evaluar los daños. 

Con este gesto hubo quienes
interpretaron  una señal del Kremlin
disponible para negociar y  el propio Zelenski
llegó a declarar in situ que “Ucrania estaba
lista para la paz”, un mensaje que no había
vuelto a repetir en los últimos cinco meses. 

En el primer día de sesiones del G20,
los líderes que  en su conjunto representan el
90% del PIB global, convergieron a favor de
vivir en un mundo en paz y cuestionaron el
grave impacto que sus propios países están
sufriendo con la situación en Ucrania y que
solo ha provocado mayor vulnerabilidad en los
más necesitados. Por vez primera, China e
India y hasta México, se alinearon con los
intereses de los otros países presentes para
disgusto, de Serguéi Lavrov, el canciller ruso,
que ha podido atestiguar cómo Rusia va
quedándose sola con su invasión. 

Patrick Wintour, corresponsal de The
Guardian, informó que Jinping dijo en su
discurso ante los líderes presentes que estaba
en contra de la “armamentización” de los
alimentos y de la energía. Y también reivindicó
su total oposición a utilizar armas nucleares
porque “una guerra nuclear no debería
librarse nunca”. 

También, Narendra Modi, primer
ministro de India, demandó un alto al fuego
lo más rápido posible  y  criticó que la ONU
como institución multilateral no haya podido
evitar la guerra. 

Precisamente por la noche, durante
la cena de líderes en la que Lavrov no participó

porque retornó a Moscú  (tras criticar la
politización del encuentro) desde Varsovia,  el
Ministerio de Defensa,  denunció un ataque
inesperado con misiles rusos en su territorio
en la localidad de Przewodów con el saldo de
dos personas fallecidas.

Un ataque en territorio de la OTAN,
el mismo que Biden y su ministro de Defensa,
Lloyd Austin, afirman vehemente que
defenderán cada pulgada  ante Rusia. 

La noticia corrió como la pólvora en
medio de la confusión y  la desinformación en
los propios medios de comunicación europeos,
unos a otros se contradecían y entre las
especulaciones llegó a mencionarse el impacto
de un misil; luego de  dos o inclusive solo
fragmentos de un misil pero todos coincidían
en darle la autoría a  las tropas rusas. 

Luego de que Lavrov abandonó la
reunión del G20, Ucrania fue bombardeada de
forma sistemática y coordinada no solo en su
capital Kiev, sino en otros 14 puntos en el país,
para destruir la infraestructura energética y
eléctrica y también con ataques a residencias
civiles. De acuerdo con la defensa ucrania han
sido los bombardeos más duros de la guerra
con una batería de 100 misiles. 

A COLACIÓN
Al interior de Polonia,  tanto el

gobierno como los medios de comunicación,
apuntaron hacia Rusia como la culpable del
misil que mató a dos personas cerca de la
frontera con Ucrania. Sin embargo, el
presidente Biden ha dicho que no son los
rusos.

La nueva versión que va cobrando fuerza de
ser la oficial –avalada desde el Pentágono–  es
que restos de un misil lanzado por la defensa
antiaérea ucrania en su acción de repeler el
ataque de las bombas rusas, en su trayectoria,
cayeron del otro lado de la frontera con la
mala fortuna de matar a dos granjeros.

En Bruselas, en la reunión
extraordinaria convocada por la OTAN, con los 

embajadores de los 30 países miembros, los
presentes llegaron a la misma conclusión y el
propio Stoltenberg, declaró a los medios de
comunicación que “la OTAN está en constante
comunicación con Rusia” y que en ningún
momento la Alianza quiere o pretende librar
una guerra con Rusia. 

El misil es ucranio, no ruso, se ha reiterado
con insistencia desde la Casa Blanca… el
mundo retorna a su tensa calma e insisto solo
China y Estados Unidos pueden asumir un rol
de corresponsabilidad ante Ucrania y Rusia  a
favor de la paz. 
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-Corresponsabilidad para la paz
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POR LA ESPIRAL

Crítica de EU enciende “alertas”…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

Nunca antes la administración de Joe Biden
intervino de manera tan directa en la vida
política interna del país.

Sigue el Bronco”cortándole las manos”
a su inútil sucesor…

Si bien en medio de la inacabada pataleta de
su principal inquilino y el irracional embate
contra la sociedad que desde Palacio se
enderezó tras la multitudinaria marcha que en
defensa del Instituto Nacional Electoral (INE)
realizaron cientos de miles de ciudadanos el
pasado domingo a muchos pasó
desapercibido, lo cierto es que el claridoso y
preocupante mensaje que con tal motivo
emitiera el gobierno estadounidense
mantiene en “alerta máxima”, y no sin razón,
a Andrés Manuel López Obrador y los suyos…

Claridosa y preocupante llamada de
atención, a decir de fuentes que  operan al
más alto nivel del lópezobradorismo porque si
bien en verdad que el Departamento de
Estado, que encabeza Antony Blinken, nunca
se refirió a autoridades de la fallida 4T cuando
explicitó tener información y dar puntual
seguimiento a la puja que por mantener
intocada la autonomía del “árbitro electoral”
libra la sociedad mexicana, también lo es que
ni falta hacía cuando, de manera explícita, su
vocero Vedant Patel estableció que para
Estados Unidos “instituciones independientes
(como el Instituto), libres de influencia política
(y/o) partidista son una piedra angular de la
democracia”.

Tales instituciones, agregó en un claro
intento por evitar una lectura inapropiada o
equívoca del mensaje dado a conocer en la
sede misma de la segunda oficina más
importante de Washington, “aseguran que
todas las voces sean escuchadas y son
fundamentales en cuanto proceso
democrático se realice” en uno u otro país. Son

el fundamento de la democracia.
Nunca hasta el pasado miércoles, vale

destacar, la administración del demócrata Joe
Biden intervino de manera tan directa en la
vida política interna del país y ello, como es
obvio suponer, generó inquietud y toda suerte
de especulaciones al interior de la
administración sexenal que, huelga decir, un
día y otro igualmente parece querer poner
distancia frente a las más “tradicionales”
democracias del orbe, la Casa Blanca entre
ellas, a través de la adopción e impulso de
políticas populistas, de corte neosocialista,
orientadas a restringir el libre ejercicio de
libertades y derechos por parte de ciudadanos
e instituciones específicas.

No deberá pasar mucho tiempo pues –el 29,
en el marco de la “marcha del desagravio”
podría ser una buena fecha– antes que el
tabasqueño, al igual que lo hace cada vez que
desde el exterior se cuestionan o critican
decisiones de él o su gobierno, adelante un
posicionamiento y califique el explícito apoyo
estadunidense a la autoridad electoral
nacional como un acto de “abierta violación
de la soberanía” nacional.

El asunto no es en forma alguna
intrascendente y ello, como es obvio suponer,
hace prever consecuencias graves e
indeseadas si no se aborda de manera
adecuada, teniendo en mente el beneficio de
la sociedad entera… y no sólo una
personalísima postura ideológica.

• ASTERISCOS
* Ante la práctica ausencia de autoridades –

estatales o federales– decenas de miles de
paseantes, por segundo día consecurtivo,
vieron bloqueada su circulación sobre la
autopista México-Cuernavaca, por un plantón
de maestros guerrerenses. Total desgobierno
pues…
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De acuerdo con el ranking de los
países donde la población pasó más
tiempo escuchando música -a través
de una suscripción de streaming de
pago en 2021-, elaborado por el
portal de estadísticas Statista,
México ocupa el primer lugar,
seguido de Suecia, Brasil, Alemania y
Reino Unido.

En tanto, de abril a junio de 2021
Spotify, con aproximadamente 162.4
millones de suscriptores, se
posicionó como la plataforma líder
en lo que respecta a servicios de
música en streaming. Apple Music
ocupó el segundo lugar, y Amazon
Music y Tencent empataron en el
tercer sitio.

Con base en Spotify Wrapped 2021,
que efectuó un recuento de lo más
escuchado en esa plataforma a lo
largo del año pasado, el reguetón
predominó como lo más solicitado en
nuestro país. Los cantantes más
escuchados fueron: Bad Bunny, J
Balvin, Rauw Alejandro, Christian
Nodal y Luis Miguel; en el caso de las
mujeres: Karol G, Dua Lipa, Shakira,
Danna Paola y Ariana Grande.

En ocasión del Día Mundial del
Músico, el docente de la Facultad de
Música (FaM) de la UNAM, Víctor
Hugo Peñaloza Hernández, expresa:
la música es un arte y un modo de
comunicación con nuestros
semejantes; además nos da
identidad, es decir, permite
reconocernos como sociedad. Esa
expresión artística mejora la vida, o
por lo menos es lo que pretendemos
quienes nos dedicamos a ella.

Escucharla e interpretarla tiene
beneficios como el desarrollo del
pensamiento abstracto y la
expresión de emociones: tristeza, ira
o amor. También enriquece y
favorece el cerebro en la cuestión
cognitiva, recalca el guitarrista.

El experto asegura que México es
un país con gran riqueza cultural y
musical; sin embargo, vivimos una
etapa donde no fácilmente la

apreciamos. “Estamos inmersos en
los medios de comunicación, donde
encontramos muchas
manifestaciones culturales, algunas
ricas y otras muy pobres, pero que
son parte de nuestra época y de lo
que nos toca vivir”.

Víctor Hugo Peñaloza enfatiza que
la cultura musical mexicana tiene
numerosas manifestaciones. En
Oaxaca o Puebla escuchamos
melodías que son distintas a lo que
podemos apreciar en Tabasco,
Quintana Roo, o el norte del
territorio, las cuales se han adaptado
y transformado a partir de la Colonia,
junto con los instrumentos. La banda
sinaloense, el mariachi, el son
jarocho o huasteco, el huapango o las
pirekuas, son tan sólo una muestra.

Cabe recordar que el 22 de
noviembre se celebra el Día Mundial
del Músico, establecido por la
Organización de las Naciones Unidas
para la Educación, la Ciencia y la
Cultura en honor a Santa Cecilia, a
quien el Papa Gregorio XIII declaró
Patrona de los Músicos, en 1584.

En Europa, a manera de
celebración, el 22 de noviembre de
1570 se realizó en Évreux,
Normandía, un torneo de
compositores de la época. A partir de
1695 en Edimburgo se comenzó a
celebrar, con cierta regularidad, a la
música; de esta manera le siguieron
otros países como Francia, España y
Alemania. Más tarde en
Latinoamérica se continuó con la
tradición de este día entre 1919 y
1920, en Río de Janeiro, Brasil, hasta
extenderse al resto de América,
refiere la Secretaría de Cultura en su
página electrónica.

Genios musicales mexicanos como
Consuelo Velázquez, Mario Lavista,
Gabriela Ortiz, Arturo Márquez,
Carlos Chávez, Silvestre Revueltas,
José Pablo Moncayo, Manuel M.
Ponce y José Alfredo Jiménez, entre
otros, han llevado su arte más allá de
las fronteras de México, añade la
dependencia.

Hay para todos
Aunque en gustos se rompen

géneros, hay ciertos elementos que
definen la calidad musical: riqueza
tímbrica, motivo musical, el
desarrollo del tema o las variaciones;
así como el contenido si hay letra
(mensaje explícito del texto). Con
ellos es posible realizar una
valoración más objetiva que solo
decir: “me gusta o no”, refiere el
académico.

En ese sentido, se puede decir que
hay música de poco valor, porque
tiene escaso desarrollo de los
motivos e ideas en su construcción,
con mínima combinación de sonidos
y creatividad. No obstante, afirma,
puede llegar a ser comercial.

Por fortuna, prevalece la de calidad,
la que perdura sin importar el paso
del tiempo: orquestal, boleros,
marimba, entre otros géneros que
ocupan un lugar en la preferencia de
la gente.

Vivir la sensación
En México, opina Peñaloza

Hernández, se requiere mayor
educación musical en las escuelas,
“más allá de pretender que
tengamos una gran cantidad de
músicos profesionales o
académicos”, ya que, por lo regular,
sólo se imparte en talleres básicos,
sobre todo en secundaria.

Uno quisiera que el país y nuestra
juventud tuvieran mejores
condiciones educativas en general,
comprensión lectora, más
competencia en habilidades
matemáticas y, por supuesto,
enseñanza musical, comparte el
experto.

Para el universitario, los docentes
tienen un papel fundamental por
desempeñar. “Doy clase en una
preparatoria pública y procuro
ofrecer una alternativa a lo que
escuchan los jóvenes en su entorno;
ese es un elemento importante de mi
labor”.

Otro ambiente completamente
distinto es el que se vive en los

cursos propedéutico y de licenciatura
de la FaM. Ahí los estudiantes y
futuros músicos tienen una excelente
lectura, formación de solfeo sólida,
etcétera.

Al referirse a cómo alguien decide
dedicar su vida a este arte,
rememora que en su caso comenzó a
tocar la guitarra a los 12 o 13 años,
en el coro de la iglesia.

“Siempre me gustó mucho jugar, en
el sentido de experimentar, de vivir
la sensación de producir sonidos; es
algo que como alumno de música es
maravilloso. Recuerdo esos primeros
momentos de ir moviendo los dedos
y poco a poco descubrir que el
instrumento va cobrando vida; es
muy emocionante, muy rico y un
proceso que es indispensable para la
educación del oído”.

Estudié en el plantel Sur del Colegio
de Ciencias y Humanidades de la
UNAM, donde me acerqué al profesor
de Taller Musical; ahí encontré que se
podía estudiar música y vivir de ella,
y fue maravilloso. “De ahí ya no me
moví”.

Más tarde llegó a la entonces
Escuela Nacional de Música, hoy
Facultad. “Poco a poco mis gustos se
han transformado, no sólo en la
música clásica, sino en la popular: de
experimentar el ska, ahora escucho
danzón y chachachá. También
veremos cómo los jóvenes van
transformando su gusto musical”.

Antes de decidir ser músico, relata,
quería ser arquitecto porque tenía un
tío dedicado a esa profesión; era lo
que conocía, pero cuando descubrí

que me podía dedicar a la música no
hubo vuelta atrás y lo he disfrutado
mucho. Soy el primero con esa
profesión en la familia, y ese entorno
significó un apoyo incondicional a
esta decisión de vida; tal
acompañamiento ha sido
determinante.

Durante la etapa crítica de la
emergencia sanitaria, los músicos
tuvieron días difíciles. Peñaloza
Hernández destaca los casos de
compañeros que viven de
presentaciones con público,
restaurantes, bares, y son quienes la
han pasado mal. “Hoy, poco a poco,
vamos regresando a una vida cercana
a lo de antes de la pandemia”.

México –precisa– es un país que
consume música en abundancia; sin
embargo, no siempre es bien
remunerada. “El músico es tenaz,
disfruta su trabajo y busca la forma
de venderlo; no obstante, hay
quienes no han tenido una situación
fácil”.

En este Día Mundial del Músico
“celebro a mis colegas, y le digo a los
jóvenes y niños que quieren
dedicarse a la música que la
disfruten sin importar el género, que
se diviertan y experimenten, que sea
placentero, y que aparte de la
seriedad y solemnidad de una sala de
concierto, están las notas que nos
hacen brincar y bailar. Y a aquellos
que no serán profesionales, los invito
a disfrutarla, a reír y también a llorar
con esa mezcla de sonidos y silencios
que encierra emociones y
evocaciones”, asevera.

La música hay que disfrutarla



Morgan Freeman hizo
una participación
especial en la
inauguración del
Mundial. Apareció con
un guante en la mano
y este fue el motivo

AGENCIAS

Morgan Freeman dio una sorpresa
al mundo entero al participar en la
inauguración del Mundial de Qatar.

Dio un emotivo discurso de
esperanza.

En el estadio Al Bait aseguró que en
el mundo son más grandes las cosas
que nos unen por encima de aquellas
que nos separan.

Lo que más llamó la atención fue
que ya teníamos rato sin ver
públicamente al actor y más para
hacerlo en un evento deportivo.

Sin embargo, hubo un elemento
que generó cuestionamientos y
controversia, ya que Freeman
apareció con un guante café en la
mano izquierda, la cuál permaneció
inmóvil.

¿Qué le pasó a Morgan Freeman?
El actor de 85 años sufrió un

accidente de tránsito en Mississipi,
Estados Unidos, durante 2008. Este
le causó secuelas en su mano,
dejándola paralizada.

Debido a esto se sometió a una
operación para que los médicos le
reconstruyeran los nervios de su
brazo. Además tuvo que utilizar
aparatos de rehabilitación.

Desde ese momento, el ganador del
Oscar cosmenzó a utilizar los
guantes, los cuales cubren una
prenda de compresión que le ayudan
a circular la sangre.

Debido al accidente se le
diagnosticó fibromialgia, lo que le
causa dolor insoportable en la mano
incluso con actividades cotidianas.
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Morgan Freeman utilizó un guante durante
inauguración del Mundial por esta razón

En redes sociales
criticaron a Laura
Pausini por editar
una foto donde
aparece al lado de
Yalitza Aparicio
durante los Latin
Grammy

AGENCIAS
Yalitza Aparicio triunfó en la

entrega de los Latin Grammy
2022, pues presentó el premio al
Mejor Álbum de Música Ranchera
con un vestido de casi 7 mil
pesos.

Los comentarios en torno a
cómo deslumbró en la alfombra
roja y durante la premiación no
se hicieron esperar, pues la
prenda resaltó sus facciones y la
hizo brillar.

Sin embargo, una fotografía
empaña la participación de la
actriz en la ceremonia, ya que
apareció al lado de la italiana
Laura Pausini. Pero los usuarios

de redes sociales no dejaron
pasar un detalle significativo.

Aseguran que la cantante
utilizó un filtro para favorecer su
rostro y hacerlo más claro,
mientras que a Yalitza la
oscureció y la puso en una pose
no muy "favorecedora".

La imagen ya dio vuelta en
redes sociales y ha sido replicada
por múltiples usuarios que
quieren "cancelar" a Pausini por
haber utilizado un filtro que
oscurecía la presencia de Yalitza
Aparicio.

Aseguran que editó las
fotografías donde apareció con la
actriz, pero que dejó intactas
otras imágenes donde salió con
Rosalía o Sebastián Yatra, por
ejemplo.

La fotografía originalmente fue
publicada por Pausini en sus
historias de Instagram, de donde
fue tomada para ser criticada por
algunos seguidores.

Esto pese a que ni la actriz de
Roma, ni la cantante se han
pronunciado respecto a esta
polémica. Aunque cabe destacar
que ambas lucían espectaculares
en la gala.

Critican a Laura
Pausini por editar
foto donde aparece
con Yalitza Aparicio
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LOS MEJORES

El gobernador del
estado entregó el
premio a los cinco
ganadores del Premio
Estatal del Deporte

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La mañana de este domingo se
tuvo una fiesta deportiva en el IED,
ya que los ganadores del Premio
Estatal del Deporte recibieron los
premios que brindaron la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte.

UN DESAYUNO
Se ha convertido en toda una

tradición que la entrega de este
reconocimiento se lleve a cabo en
torno a un desayuno, en donde el
gobernador del estado comparte la
mañana con los deportistas
duranguenses y la comparte de
verdad escuchando sus necesidades
y sus experiencias.

EEnnttrreeggaann  eell   PPrreemmiioo
EEssttaattaall   ddeell   DDeeppoorr ttee  
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LOS MEJORES

LA ENTREGA
Después del desayuno con los

deportistas llegó el momento de
entregar los premios a los ganadores
de este reconocimiento que brindan
los estados, en esta edición del
Premio Estatal del Deporte, quienes
recibieron la medalla que brinda la
CONADE y un reconocimiento fueron
Fernando Martinez Ramirez, Mariana
Lizeth Ortega Martinez, Diego
Emiliano Garcia Rodríguez,
entrenador Hugo Mata Ortega y
promotor María del Rosario Reyes
Vargas.

DOS MESES
Previamente, el director del

Instituto Estatal del Deporte, César
Omar Cárdenas Reyes, felicitó a cada
uno de los ganadores, pero también
señaló que en apenas dos meses el
estado ha respondido por los
deportistas, colocándolos en los
eventos nacional que rige la
CONADE.

AGRADECIDOS
Fue el turno de escuchar a

Fernando Martínez, nadador en
deporte adaptado, quien habló en
representación de los deportistas y
de los ganadores de este premio,
Fernando agradeció por supuesto, al
director del IED, pero también al
gobernador por el apoyo.

GRANDES PROYECTOS 
El gobernador Esteban Villegas,

tuvo su primera intervención,
además de felicitar a los
triunfadores, también dio a conocer
proyectos en lo que buscarán
beneficiar a los deportistas
duranguenses, proyectos de verdad,
no sueños difíciles de cristalizar.

Señalar que buscarán tener un
nuevo pulmón de la ciudad, a modo

de broma dijo “los que vivimos más
allá del puente encantado no
tenemos un pulmón grande de la
ciudad, como el parque Guadiana o

Sahuatoba”.

NO SE RINDAN 
Y el mandatario finalizó, “No se

rinda en nada, nos podemos caer,
podemos perder, así es la vida, no en
todas se gana, pero el tema no es
cuantas veces ganamos o perdemos,

sino cuantas veces nos podemos
levantar, Durango tiene mucho, pero
lo más valioso que tiene Durango
son ustedes” finalizó. 
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CICLISMO

MAZATLÁN, SIN.

Marco Antonio Borja Álvarez, Ulises
García y  Jesus Iván Bueno Medina,
de Venados Team, dominaron la
categoría Elite de la décima primera
edición del Gran Fondo Mazatlán, en
la que participaron más de 450
competidores. 

Para la fiesta deportiva se reunieron
ciclistas de diferentes estados de la
República Mexicana, así como del
extranjero, con la finalidad de
completar las rutas de 70 y 130
kilómetros. 

La nueva aventura del Gran Fondo

inició en Cerritos, a la altura de Playa
Brujas, y culminó con un convivio-
premiación, en la Isla de la Piedra. 

La décima primera edición de la
competencia y rodada recreativa fue
completada pot Marco Antonio Borja
en un tiempo de 3 horas, 44 minutos

y 32 segundos, seguido de Ulises
García, con 3:44.33 horas, mientras
que el podio fue completado por
Jesús Bueno Medina, con tiempo
establecido de 3 horas, 55 minutos y
55 segundos, al cruzar la meta. 

La ruta que arrancó en Cerritos y se

extendió por Mazagua, El Habal, La
Noria, San Marcos, siguió por El
Recodo, Cofradía, El Vainillo y
continuó por el entronque al
aeropuerto hasta llegar a la Isla de la
Piedra, fue ganada por Fernanda
Kelly, de Steck Team, tras
cronometrar 4 horas, 20 minutos y
02 segundos, seguida de Yazmín
Flores, de Club Coras, quien paro el
reloj en 4:30.40 horas. El tercer lugar
del podio fueron para Yuseli
Mendívil, de Power Pedal, tras
4:38.41 horas invertidas en el
trayecto. 

Para esta edición el Gran Fondo
convocó a las categorías Elite (Sub
23), Máster A, B y C, así como Juvenil
B, Femenil Libre y Montaña Libre,
cuyos ganadores fueron premiados
por la directora del Instituto
Municipal del Deporte Mazatlán,
Fabiola Judith Verde Rosas, quien
acudió en representación del Alcalde,
Édgar Augusto González Zataráin. 

PARA SABER
El colombiano William Jonathan

Jiménez, integrante del equipo Rider
Store, se quedó con la victoria en la
categoría Máster A, con un tiempo
realizado de 3:59.04.27, le siguió en
segundo lugar, Héctor Manuel
Hurtado Villegas, de Ciclomaz, con
4:02.39.24, y Juan Pablo Valenzuela,
de Bikeshop Daysa, con 4:02.39.75. 

OTROS GANADORES 
Categoría Juvenil B

ÁNGEL SÁNCHEZ LUCAS, 3:59.31.52
VÍCTOR YESCAS CASAS, 4:14:05.42
JUAN PABLO ZAMUDIO, 4:15:00.91 

Categoría Máster B

CARLOS STECK, 5:57.03.29
DANTE IBARRA RENTERÍA, 3:57.04.40
NOÉ CAMACHO VILLEGAS, 3:57.04.53 

Categoría 55 y más
JORGE CHÁVEZ, 4:10.40.20
ROLANDO FLORES, 4:13.52.92
JOSÉ ANTONIO PARTIDA, 4:32.07.80

CCoommpplleettaann  mmááss  ddee  445500  cciicclliissttaass
eell  GGrraann  FFoonnddoo  MMaazzaattlláánn  
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SALON DE LA FAMA

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Dos nuevos rostros ingresaron al
Salón de la Fama del Deporte
Duranguense, ellos son Juan Carlos
Carvajal Meza y Yazmín Rivas,
deportistas en las disciplinas de
atletismo y boxeo, respectivamente,
ambos gracias a la gran cantidad de
logros obtenidos durante su carrera.

EL EVENTO 
En punto de las 8 horas comenzó

un evento encabezado por los
deportistas que ingresaron a este
recinto, pero también por el
gobernador del estado Esteban
Villegas Villareal, quien fue testigo
de cómo colocaron sus imágenes en
este Salón de la Fama del Deporte
Duranguense.

EMOCIONADA
Fue Yazmín Rivas quien tuvo la

responsabilidad de dirigir unas
palabras y expresó lo importante de
ser reconocidos con eventos de este
tipo, en donde pueden dejar huella
de su paso por el deporte, agradeció
a su familia y entrenadores que la
han llevado hasta donde está.

MI MEJOR AÑO
Por su parte, Juan Carlos Carvajal

habló sobre su sentir al ingresar a
este recinto, “La verdad es que sí,
después de ciertas lesiones que tuve,
el año 2021 estuve muy bien
físicamente, ya el 2022 hicimos muy
bien las cosas, de hecho, considero
que este ha sido mi mejor año”.

CONTENTO
Agregó, “Contento, nunca fue una

aspiración o un sueño mío estar ahí,
poco a poco fui creciendo en el lado
deportivo y poco a poco se fue dando
esa pequeña idea de estar en el Salón
de la Fama” dijo el atleta que este
año sumó una importante cantidad
de resultados.

POR MÁS HISTORIA 
Finalmente, Juan Carlos señaló que

el trabajo continúa, ya que ahora
peleará por lograr un lugar para
representar a México en los Juegos
Centroamericanos y Panamericanos,
“Tengo dos, tres semanas de
descanso, me integro la semana
siguiente para comenzar la etapa
general, porque nos acaban de
hablar para el próximo año los
Centroamericanos en El Salvador, ya
me mandó la solicitud para estar
preseleccionado, entonces ya
tenemos un compromiso el próximo
año”, concluyó.

JJuuaann  yy  ““llaa  RRuussiittaa””,,
nnuueevvooss  iinnmmoorr ttaalleess  

Juan Carlos
Carvajal Meza y

Yazmín “la
Rusita” Rivas, los
nuevos rostros en

el Salón de la
Fama 
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FITNESS

DURANGO, DGO.

Con motivo de las festividades del
112 aniversario de la Revolución
Mexicana y enmarcado en la
celebración de la Kermesse de la
Familia, encabezados por la Presienta
del DIF Estatal Marisol Rosso, en
coordinación con el Instituto Estatal
del Deporte (IED) que dirige César
Cárdenas, se llevó a cabo esta gran
celebración en las instalaciones de la
FENADU. 

Con la participación de diferentes
grupos que practican la especialidad
de jumping en mini trampolín y baile
fitness acudieron a la convocatoria
realizada para esta ocasión tan
especial y de la cual todo lo
recaudado será donado al DIF Estatal
para ayudar a personas de escasos
recursos en esta temporada
navideña. 

El jumping es una actividad

cardiovascular que se realiza
especialmente para la quema de
calorías, aproximadamente 800, en
cada sesión de una hora, y se lleva a
cabo en una superficie blanda, en
trampolín lo cual no daña las
articulaciones de quienes la
practican. 

Acudieron a este maratón
integrantes de diferentes gimnasios
así como familias completas y
público en general, quienes se
divirtieron y pasaron una gran
jornada realizando deporte, además
de aportar su granito de arena para
esta noble causa.

Los participantes iniciaron con
sesión de calentamiento a cargo de
los diferentes instructores para
continuar con las rutinas que cada
uno de los especialistas preparó para
tan importante evento que es
respaldado por Esteban Villegas
Villarreal Gobernador del Estado.

GGrraann  ééxxiittoo  eenn  MMaarraattóónn
ddee  JJuummppiinngg  yy  bbaaiillee
FFiittnneessss  ddee  llaa  KKeerrmmeessssee
ddee  llaa  FFaammiilliiaa  
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Destacó la importancia de
implementar políticas
públicas que permitan
recuperar de nuevo el estatus
zoosanitario 

AGENCIAS
SINALOA

Ayer, el Gobernador Rubén Rocha Moya,
acompañado del Alcalde Juan de Dios Gámez
Mendívil, encabezó la inauguración de la
tradicional Expo Ganadera Sinaloa 2022 que
tradicionalmente se realiza en las instalaciones
de la Unión Ganadera Regional de Sinaloa
(UGRS), que dirige Régulo Terraza Romero,
quien fungió como anfitrión del evento.

Durante su intervención, Rocha Moya se
refirió a la importancia de implementar
políticas públicas que permitan recuperar de
nuevo el estatus zoosanitario y evitar la
incidencia de influenza aviar en el estado,
reiterando su compromiso con el sector para
destinar recursos que permitan compensar a
los ganaderos el sacrificio de las reses
enfermas, sobre todo a quienes tienen hatos
pequeños, a través del fortalecimiento de este
programa con recurso suficiente en el
presupuesto del ejercicio 2023 y de acciones
que permitan elevar la genética del ganado.

"Tenemos que, no sólo atender estos temas
fitosanitarios, hay que defender la mejora
genética, tenemos, estamos más o menos bien,
pero debemos estar mejor. Vamos a fortalecer
la siembra de pastizales, porque eso nos da
garantía de que se alimenten bien las vacas, los
becerros, los toros y podamos elevar su
genética y su fertilidad sobre todo. He checado
que no estamos muy muy bien en la fertilidad.
Necesitamos hacer que el tema reproductor en
el ganado aumente, para eso vamos a estar con
ustedes, vamos a apoyarlos, vamos a seguir
estando cerca", precisó el Gobernador.

Por otra parte, el Presidente de la Unión
Ganadera Regional de Sinaloa destacó que
tienen el reto de recibir a 500 mil visitantes
durante los 18 días que estará abierta la Expo
Ganadera, para reanudar de la mejor manera,
después de dos años de no poder realizarla por
motivo de la pandemia.

"Les doy la más cordial bienvenida a esta su
casa, la casa del ganadero, la casa del pueblo
de Sinaloa. Quiero agradecer enfáticamente el
esfuerzo de cada uno de ustedes para atender
nuestra invitación. Este día estamos de fiesta,
porque arrancar un evento que en los últimos
años había estado suspendido, eso celebramos,
que hoy, estamos otra vez de pie, listos para
celebrar, sin embargo, hoy regresamos con más
fuerza y con más ganas de salir adelante",
señaló Terraza Romero.

Al concluir el acto inaugural, el Gobernador
realizó un recorrido en compañía de los
asistentes, por las distintas galerías de
exhibición de ganado bovino, ovicaprino y
porcino, aprovechando para saludar a múltiples
familias que disfrutaban de la exposición.

Durante el evento inaugural destacó la
presencia de Homero García de la Llata,
Presidente de la Confederación Nacional de
Organizaciones Ganaderas (CNOG), Ricardo
Madrid Pérez, Presidente de la Mesa Directiva
del Congreso del Estado, José Jaime Montes
Salas, Secretario de Agricultura, Odilon
Velazquez Fernández, representante de SADER,

Roel García Heredia, representante de
SENASICA, diputados locales, funcionarios,

presidentes de las asociaciones ganaderas
locales y criadores de ganado.

32 LUNES 21 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Rubén Rocha Moya encabeza inauguración
de la Expo Ganadera Sinaloa 2022
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